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Le Président Tebboune s’entretient par téléphone 
avec son homologue allemand

Boukadoum préside 
à Kidal les travaux 

du Comité de suivi de 
l’Accord de paix et de 
réconciliation au Mali

Retour imminent au pays 
du Président Tebboune

Mali:

 Les autorités de transition 
s’engagent à mettre en application 

l’accord d’Alger

Le président de la 
République, Abdelmdjid 
Tebboune, a eu jeudi 

dernier un entretien téléphonique 
avec le président de la République 
fédérale d’Allemagne, Frank-
Walter Steinmeier, auquel il 
a exprimé ses remerciements 
pour la prise en charge médicale 
dont il a bénéficié depuis son 
arrivée en Allemagne, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.
“Le président de la République, 
M. Abdelmdjid Tebboune, a 

eu aujourd’hui un entretien 
téléphonique avec le président 
de la République fédérale 
d’Allemagne, Frank-Walter 
Steinmeier, lors duquel il lui a 
fait part de ses remerciements 
et de sa gratitude pour la prise 
en charge médicale dont il a 
bénéficié depuis son arrivée en 
Allemagne”, précise la même 
source.
Le Président allemand a, à son 
tour, “adressé au Président 
Tebboune ses vœux de santé, et de 
prospérité et de progrès au peuple 

algérien”, ajoute le communiqué.
Les deux présidents ont évoqué, 
à cette occasion, “la coopération 
bilatérale et les perspectives 
de sa promotion dans tous les 
domaines, au mieux des intérêts 
des deux peuples amis”.
Par ailleurs, “le Président allemand 
a adressé une invitation pour une 
visite officielle en Allemagne au 
Président de la République, qui 
l’a acceptée en le remerciant”. 
La visite sera programmée après 
la fin de la pandémie, conclut le 
communiqué.

Les autorités maliennes 
de transition s’engagent 
à mettre en application 

l’accord de paix d’Alger, a 
déclaré jeudi dernier le ministre 
malien de la Réconciliation, 
Ismaël Wagué, lors de la réunion 
du comité de suivi de l’accord 
de paix et de réconciliation 
au Mali, issus du processus 
d’Alger, tenue pour la première 
fois à Kidal, dans le nord du 
pays.
Le ministre malien s’est engagé 
à faire en sorte de concrétiser 
sur le terrain les termes de 
l’accord signé en 2015 entre 
le gouvernement malien et la 
Coordination des mouvements de 
l’Azawad (CMA). Il a également 
annoncé un nouveau processus 
dit de DDR (Désarmement, 
Démobilisation, Réinsertion) 
prévoyant l’intégration, à terme, 
des groupes armés dans l’armée 
malienne.

Le ministre a signalé, avec 
satisfaction, que le fait que 
cette première réunion se tienne 
à Kidal représente un signe 
d’espoir.
Un avis partagé par le ministre 
des Affaires étrangères, Sabri 
Boukadoum, qui a présidé jeudi 
les travaux de la 42è session du 
Comité de suivi de l’Accord 
de paix et de réconciliation au 
Mali, issu du processus d’Alger, 

abrités pour la première fois par 
la ville de Kidal.
M.Boukadoum a indiqué que 
la réunion du comité constitue 
un “évènement inédit et un 
indicateur important à même 
de donner une forte impulsion 
au processus de paix et de 
réconciliation parrainé par 
l’Algérie, en coopération avec 
la communauté internationale 
représentée par le Comité”.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum a présidé 

jeudi dernier les travaux de 
la 42è session du Comité de 
suivi de l’Accord de paix et de 
réconciliation au Mali, issu 
du processus d’Alger, abrités 
pour la première fois par la 
ville de Kidal (nord du Mali).
“J’ai présidé, aujourd’hui 
(jeudi), les travaux de la 
42è session du Comité de 
suivi de l’Accord de paix et 
de  réconciliation au Mali, 
issu du processus d’Alger, 
lesquels ont été abrités pour 
la première fois par la ville 
de Kidal dans le nord du 
Mali”, a indiqué le ministre 
sur son compte Twitter 
ajoutant que “cela constitue 
un évènement inédit et un 
indicateur important à même 
de donner une forte impulsion 
au processus de paix et de 
réconciliation parrainé par 
l’Algérie, en coopération avec 
la communauté internationale 
représentée par le Comité”.
Boukadoum qui effectue 
depuis mercredi une visite 
de travail au Mali a été reçu 
par le président malien, Bah 
N’Daw, avec lequel il a évoqué 
les relations bilatérales et les 
perspectives de les renforcer, 

ainsi que les moyens à même 
d’accélérer la cadence de la 
mise en œuvre de l’Accord de 
paix et de réconciliation issu 
du processus d’Alger.
Il a également eu des 
entretiens avec le Vice-
président du Mali, le colonel 
Assimi Goïta et le ministre de 
la réconciliation nationale, 
le colonel Ismael Wagué, 
avec lesquels il a abordé les 
relations bilatérales et les voies 
de promotion du processus 
de paix et de réconciliation 
que l’Algérie accompagne et 
soutient.
Boukadoum a été également 
reçu à Bamako par M. 
Zeyni Moulaye, ministre des 
Affaires étrangères et de la 
Coopération internationale 
de la République du Mali. Les 
deux ministres ont convenu 
de la poursuite des efforts 
pour promouvoir les relations 
bilatérales et donner une forte 
impulsion au processus de 
paix et de réconciliation dans 
ce pays”.

Le président de la 
république, Abdelmadjid 
Tebboune, sera de retour 

au pays dans les prochaines 
heures, après avoir poursuivi des 
soins en Allemagne. 
Ses remerciements adressés 
au président de la république 

fédérale allemande, Frank-Walter 
Strinmeier, pour le niveau de 
soins médicaux qu’il a reçus, 
constituent l’indice principal d’un 
retour imminent au pays et signent 
enfin la fin des soins que lui ont 
prodigué les services médicaux 
allemands.
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Covid-19 : 
L’Algérie va acquérir 40 millions de doses pour vacciner 

au moins 20 millions d’Algériens

Cités universitaires : 
Le premier ministre ordonne 

au ministre de tutelle de prendre 
des mesures urgentes de réhabilitation

Installation d’un Comité directoire 
chargé de la gestion des œuvres 

universitaires

L’Algérie va acquérir 40 
millions de doses de 
vaccins contre le virus 

corona, a indiqué hier  vendredi  
le Professeur Ryad Mehyaoui, 
membre de comité scientifique 
de suivi de l’évolution de 
le pandémie de coronavirus 
(covid-19).
Intervenant sur les ondes de la 
radio de Sétif, il a précisé que 
l’objectif est de vacciner au 
moins 20 millions d’Algériens.

Le Pr. Mehayaoui a soutenu 
qu’aucune de complication liée 
au vaccin anti-covid-19 n’a été 
enregistrée parmi les personnes 
vaccinées depuis le début de la 
campagne il y a une quinzaine 
de jours.
Sur le plan de l’évolution 
de situation de la pandémie 
en Algérie, il a assuré que 
la situation ne prête plus à 
l’inquiétude et que «nous 
travaillons sans pression».

Le premier ministre Abdelaziz 
Djerad a instruit jeudi dernier  
le ministre de l’Enseignement 

supérieur et de la Recherche 
scientifique à l’effet de «prendre des 
mesures urgentes de réhabilitation à 
l’endroit des cités universitaires qui 
connaissent un état de dégradation 
des immeubles et des équipements 
d’une part et de sécuriser d’autre part 
les infrastructures d’hébergement, 
en interdisant notamment l’accès 
à toute personne non résidente au 
niveau de ces cités», a indiqué un 
communiqué des services du Premier 

ministre ayant sanctionné la réunion 
du Gouvernement. 
Le Premier ministre a également 
recommandé de «prendre les mesures 
nécessaires relatives à l’amélioration 
de la qualité des prestations liées à 
la restauration et au transport des 
étudiants intra et inter-wilayas, et de 
veiller à l’hygiène et au cadre de vie des 
cités universitaires et des pavillons», 
en rappelant les orientations 
du Président de la République 
Abdelmadjid Tebboune relatives à 
la nécessité d’une prise en charge 
adéquate des conditions d’études, 

d’hébergement, de restauration et de 
transport des étudiants.
Les conditions de vie des étudiants 
dans les campus universitaires sont 
revenues, cette semaine, au devant 
de la scène, suite au décès, samedi 
dernier, d’une étudiante de 24 ans, 
originaire de la wilaya de Tiaret, dans 
une explosion dans sa chambre à la 
cité universitaire d’Ouled Fayet 2, à 
l’Ouest d’Alger.

Un Comité directoire chargé 
de la gestion des œuvres 
universitaires pour une 

période déterminée a été installé 
jeudi dernier à Alger au ministère 
de l’Enseignement supérieur et de la 
Recherche scientifique (MESRS).
Composé de quatre membres, le 
Comité directoire gérera les œuvres 
universitaires en attendant la 
désignation d’un nouveau directeur 
général de l’Office nationale des 
Œuvres universitaires (ONOU), 
a indiqué le secrétaire général du 
ministère, Nouredine Ghouali qui a 
procédé à l’installation de ce Comité.
Le Comité directoire est composé 
de quatre membres, à savoir deux 
représentants du MESRS, Mustapha 
Tebib et et Smail Inzaren et deux 
autres de l’ONOU, Abdelmadjid 
Ammour et  Mohamed Benguettaf.
Dans son allocution à l’occasion 

de la cérémonie d’installation du 
Comité, le secrétaire général du 
MESRS a appelé les quatre membres 
à faire montre de «rigueur dans la 
gestion des œuvres universitaires 
en cette conjoncture sensible et 
exceptionnelle», les instruisant à 
procéder «dans l’immédiat à une 
évaluation de la situation».
Il a également souligné la nécessité 
d’appliquer «une feuille de 
route consistant à prendre des 
mesures rigoureuses en matière 
d’amélioration de la prise en charge 
des étudiants dans les résidences 
universitaires», citant notamment 
le «chauffage et la restauration 
et surtout veiller à la sécurité des 
lieux».
M.Ghouali a affirmé en outre que le 
ministère va assurer le suivi de ces 
opérations sur le terrain et apportera 
le soutien financier nécessaire. En 

ce sens, une réunion regroupant 
les responsables des œuvres 
universitaires de la wilaya d’Alger 
est prévue au niveau du ministère.
De leur côté, les membres du 
Comité directoire se sont engagés 
à se montrer à la hauteur de la 
mission qui leur est confiée afin 
«d’améliorer les prestations des 
œuvres universitaires, notamment 
en ce qui concerne les conditions 
d’hébergement, de restauration et de 
transport des étudiants».
La veille (mercredi) le MESRS 
avait  annoncé qu’il a été mis fin 
aux fonctions du directeur général 
de l’ONOU, suite au décès de 
l’étudiante Nacera Bekkouche, à 
la cité universitaire Ouled Fayet-2 
pour filles (Ouest d’Alger), suite 
à un court-circuit au niveau d’une 
résistance à l’intérieur de la chambre 
universitaire.

Vaccin 
anti-Covid-19 : 

Les citoyens appelés 
à s’inscrire dans 

les EPSP

Le porte-parole du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie du Coronavirus, 
Dr Djamel Fourar a appelé, jeudi dernier à 

Alger, toutes les catégories sociales nécessitant un 
vaccin anti-Covid à s’inscrire dans les établissements 
publics de santé de proximité (EPSP) pour bénéficier 
de ce vaccin, selon la quantité réceptionnée 
graduellement.
En marge d’une journée d’étude organisée par 
le ministère de la Santé, de la population et de la 
réforme hospitalière sur «l’amélioration du service 
public et des mesures de décentralisation dans les 
affaires administratives», M. Fourar a souligné que 
l’opération de vaccination contre le coronavirus a 
connu «une large affluence» des citoyens, ce qui exige 
d’organiser l’opération d’inscription des catégories 
sociales nécessitant ce vaccin au niveau des EPSP qui 
prendront en charge la prise des rendez-vous selon les 
quantités réceptionnées dans la région, la personne 
concernée devant recevoir un SMS.
L’institut Pasteur a précédemment précisé que toutes 
les wilayas avaient réceptionné leurs lots de vaccin 
anti-Covid 19 selon la densité de la population et le 
taux de prévalence de la pandémie.
  Le 1er février, vingt (20) wilayas ont réceptionné 
leurs lots, suivies par 28 autres durant les jours 
suivants.
 Ce jeudi, certaines wilayas du sud ont réceptionné 
leurs lots par voie aérienne.
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BRaCElET ÉlECTRONiQUE :

Une enquête judiciaire au niveau du tribunal de Sidi M’hamed

BElHiMER :

 La réactivation du Fonds d’aide à la presse programmée pour 2021

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Belkacem Zeghmati 

a annoncé, jeudi dernier à 
Alger, “l’arrêt de l’utilisation” 
du bracelet électronique, car 
le dossier d’acquisition fait 
actuellement l’objet d’une 
enquête judiciaire au tribunal 
de Sidi M’hamed.
Lors d’une plénière de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), consacrée 
aux questions orales, M. 
Zeghmati a fait état de “l’arrêt 
du bracelet électronique 
jusqu’à nouvel ordre”, 
précisant qu’une enquête 
judiciaire “a été diligentée 
au niveau du tribunal de Sidi 
M’hamed sur l’opération 
d’acquisition à des sommes 
colossales en devises alors 
que des problèmes techniques 
empêchent son utilisation”.
“Nous fondions de grands 
espoirs sur l’utilisation du 
bracelet électronique, mais ces 
espoirs se sont évanouis après 
la constatation de problèmes 
techniques empêchant la mise 

en œuvre de ce dispositif”, 
a-t-il expliqué.
En réponse à une autre 
question relative “au refus” 
de certaines administrations 
l’exécution de décisions de 
justice définitives, le ministre 
a souligné que la loi est 
“claire, tout agent public ou 
administratif qui refuse de se 
conformer à la loi s’expose à 
des poursuites judiciaires”, 
appelant “les concernés à 
se rapprocher du Parquet 
compétent pour déposer 
plainte”.
A une question sur la nécessité 
de fermer l’établissement 

pénitentiaire de Bel-Air à Sétif, 
en raison de sa proximité des 
agglomérations, le ministre a 
écarté cette éventualité pour le 
moment par souci de préserver 
le bon fonctionnement des 
établissements pénitentiaires 
et judiciaires, soulignant que 
cet établissement réservé à 
la détention préventive revêt 
une grande importance, de 
par sa proximité de la Cour de 
justice de Sétif, en attendant 
la réalisation d’un autre plus 
moderne.
Le ministre a rappelé, 
dans ce sens, que 
l’activation des mécanismes 

nécessaires à la réduction 
de surpopulation carcérale 
à travers la construction 
d’autres établissements 
pénitentiaires en prenant 
en compte tous les aspects, 
notamment l’éloignement des 
agglomérations, figure parmi 
les priorités des autorités du 
pays.
Par ailleurs, et concernant 
la vente aux enchères et les 
mesures garantissant une large 
publication des annonces, M. 
Zeghmati a indiqué que la loi 
avait statué sur la publication 
des annonces portant vente 
aux enchères, rappelant 
que la procédure se fait par 
tous les moyens adéquats à 
l’importance des biens saisis, 
à savoir par voie d’affichage 
au niveau des tribunaux, 
des communes, des places 
publiques, des recettes des 
Impôts et des bureaux de 
poste.
Les annonces devront être, 
également, publiées dans 
les journaux quand la valeur 
des biens est supérieure à 

200.000 Da, a poursuivi le 
ministre qui a souligné qu’en 
cas de lacunes enregistrées 
concernant la publication ou 
l’annonce, la préoccupation 
doit êtresoumise à la 
Commission concernée au 
niveau du ministère, qui 
s’attèle actuellement à la 
révision du Code de procédure 
civile et administrative.
Zeghmati a affirmé, dans 
ce sens, qu’en vertu du 
Code de procédure civile et 
administrative, le montant de 
la mise à prix et l’estimation 
sur le marché, en ce qui 
concerne l’immobilier ou les 
droits réels immobiliers, est 
fixé par un expert immobilier 
sur ordre du président du 
tribunal, conformément à 
la demande d’un huissier 
de justice et du créancier 
poursuivant.
L’estimation des biens 
immobiliers est confiée au 
commissaire-priseur, et ce, en 
vertu de la loi de 2016 portant 
organisation de la profession 
de commissaire-priseur.

La réactivation du Fonds 
d’aide à la presse, 
gelé en 2014, est 

programmée pour l’année en 
cours, a annoncé le ministre 
de la Communication, Porte-
parole du gouvernement, 
Ammar Belhimer.
“Cette réactivation, validée 
par le Premier ministre sur la 
base d’une proposition que 
nous avions faite, tend à aider 
les médias privés à surmonter 
leurs difficultés financières, 
compliquées davantage par 
l’arrêt des activités engendré 
par la pandémie du coronavirus 
(Covid-19)”, a indiqué M. 
Belhimer dans un entretien au 
site l’ExpressDZ.
Sur un autre plan, le ministre 
a fait savoir que la plupart des 
dix chantiers lancés, en janvier 
2020, “pour assainir un secteur 
longtemps laissé au désarroi, 
sont bien avancés”.
Il s’agit notamment des 
chantiers relatifs “à la mise 
en place d’un cadre juridique 
adéquat pour régir le secteur de 
la presse électronique, la mise à 
jour des statuts de TDA pour la 
commercialisation des produits 
offerts par Alcomsat-1, la 
publicité, le sondage et les 
agences de communication”.

Belhimer a rappelé que 
l’année 2021 sera consacrée 
à l’amendement de la 
loi organique relative à 
l’information de 2012 “en 
vue de l’adapter à la nouvelle 
Constitution et aux mutations 
que connait le secteur” et qui 
sera “pensée avec le concours 
de l’ensemble des acteurs et 
professionnels du secteur”.
“Pendant ce temps-là, les autres 
chantiers se poursuivront 
à grand pas à l’image de 
l’élaboration d’un cadre 

juridique relatif à la publicité et 
un autre régissant l’activité des 
sociétés de communication”, 
a-t-il dit.
Le ministre a indiqué que le 
marché de la publicité “n’a pas 
été laissé dans l’état d’anarchie 
qu’il connaissait”, indiquant, 
qu’”en attendant l’adoption du 
décret exécutif relatif à cette 
branche d’activité, l’ANEP a 
entrepris, en sa qualité de régie 
exclusive de l’Etat, de mettre 
en conformité l’accès aux 
annonces publiques avec les 

lois de la République, par une 
série de critères transitoires, 
quinze en tout, qui prendront 
effet incessamment”.
Il a également évoqué la presse 
électronique en affirmant qu’il 
a été mis fin “à l’anarchie” 
par l’élaboration d’un décret 
aujourd’hui en vigueur.
Interrogé, par ailleurs, sur 
la situation du secteur de la 
Communication, il a indiqué 
qu’”assainir un champ ruiné et 
miné exige à la fois du temps et 
de la persévérance”.

“Nous continuons à travailler 
pour une amélioration de 
la situation du secteur de la 
Communication qui a été 
durant longtemps rongé par les 
intrus et les affairistes”, a-t-il 
regretté.
Pour le ministre, l’aspect de 
la sécurité numérique, qui 
constitue un défi majeur de 
l’heure, “exige que tous les sites 
électroniques d’information 
ou autres, soient hébergés 
localement afin de protéger les 
données du pays”.
Les journaux électroniques, 
existants et ceux à avenir, 
sont ainsi invités à rapatrier 
l’hébergement physique et 
logique de leur site dans le 
domaine “.dz”, sachant que les 
capacités nationales dans ce 
domaine sont de plus en plus 
importantes.
Belhimer a indiqué que les 
opérateurs comme l’entreprise 
de télédiffusion (TDA), 
Algérie Télécom, Mobilis ou 
encore l’Agence de presse 
“Algérie Presse Service” 
(APS) disposent de Data Center 
répondant à tous les besoins 
d’hébergement des sites 
électroniques et de stockage 
des contenus informatisés 
(stockés en Cloud).
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Réception de 400 000 tests antigéniques et 20 000
tests PCR de dépistage de la Covid-19

Covid-19 : 
Inauguration du pavillon offert 

par l’ANIE au ministère 
de la Santé

La mise de la SNVI sous la 
tutelle du MDN examinée 
prochainement par le CPE

L’Algérie a réceptionné, 
à ce jour, 400 000 
tests antigéniques, 

20 000 tests PCR et deux (02) 
appareils de dépistage de la 
Covid-19 dans le cadre du projet 
«Réponse solidaire européenne 
à la Covid-19», indique un 
communiqué du ministère de 
la Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière, la 
délégation de l’UE et le PNUD en 
Algérie.
La réception de ces équipements 
distribués par le biais de la 
Pharmacie centrale des hôpitaux 
(PCH) et l’institut Pasteur 
d’Algérie, a été effectuée dans le 
cadre du projet «Réponse solidaire 
européenne à la Covid-19 en 
Algérie», doté d’un budget de 43 
millions d’euros, dont les parties 
concernées à savoir le ministère 
de la Santé, de la Population et 
de la Réforme hospitalière, la 
délégation de l’UE et le PNUD en 
Algérie, ont procédé à la mise en 

oeuvre, ajoute la même source.
Le programme prévoit également 
la formation de 3.000 praticiens 
(médecins, infirmiers et 
techniciens) de la santé publique 
et la mise en œuvre de campagne 
de sensibilisation aux gestes 
barrières et à la vaccination, en 
collaboration avec la société 
civile.
Selon le communiqué, le projet, 
dont l’accord a été signé en 
décembre dernier, est destiné «à 
soutenir l’effort du Gouvernement 
algérien pour enrayer la 
propagation de la pandémie 
de Covid-19» en dotant les 
structures sanitaires publiques» 
en équipements médicaux, en 
matériels de dépistage précoce et 
des équipements de protection au 
profit du personnel soignant».
Le ministre de la Santé, Pr 
Abderahmane Benbouzid qui 
a dit avoir «apprécié à sa juste 
valeur, ce précieux geste solidaire 
européen envers l’Algérie», 

estime que cette initiative «est 
un appui appréciable à notre 
système de santé et aux efforts 
des pouvoirs publics» dans leur 
lutte contre la propagation de la 
pandémie de coronavirus, est-il 
ajouté.
Le chef de la délégation de l’UE 
en Algérie, M. John O’Rourke, 
pour sa part, a affirmé que cette 
action de solidarité «est un signe 
d’amitié entre l’Algérie et les 
pays de l’Europe», soulignant 
qu’elle apporte «un appui matériel 
concret pour le personnel médical 
et pour les malades. Ensemble, 
nous sommes plus forts contre la 
pandémie».
Ainsi, l’UE est l’un des plus 
«importants bailleurs» du 
mécanisme Onusien Covax 
à travers lequel l’Algérie 
bénéficiera de vaccins (une 
première allocation de 2,2 
millions de doses de vaccins 
vient d’être annoncée), indique 
le communiqué du Capdel, 

soulignant que la Commission 
européenne « entreprend avec ses 
Etats membres de mettre en place 
un dispositif qui permettrait de 
partager avec des pays tiers des 
doses de vaccin acquises dans 
le cadre des Accords d’Achat 
Anticipé, conclus avec les 
producteurs de vaccins».
Pour la représentante résidente 
du PNUD en Algérie, Mme 
Blerta Aliko, le PNUD, ajoute 
le communiqué, « est chargé de 
mettre en œuvre une réponse 
globale et intégrée du système 
des Nations Unies, suivant 
une approche qui offre des 
solutions holistiques multi-

thèmes +préparation, réponse 
et relèvement+ et qui prenne en 
compte tous les défis liés à cette 
pandémie».
« Nous apprécions énormément 
la confiance témoignée par le 
Gouvernement algérien et l’UE 
au système de l’ONU en général 
et au PNUD en particulier, en 
nous confiant la mission de 
mise en œuvre de cette initiative 
solidaire européenne, dans le 
cadre du partenariat stratégique 
qui nous lie», Mme Blerta Aliko.
Le programme PNUD a été 
retenu comme partenaire de 
«mise en œuvre de ce projet pour 
son réseau d’approvisionnement 
et d’une expertise poussée au sein 
de centrales d’achat au niveau 
international» permettant à la fois 
l’acquisition des équipements 
avec beaucoup de «flexibilité», 
et à des prix «compétitifs» et 
dans le respect des standards 
internationaux de transparence et 
de qualité», est-il souligné.

Le pavillon dédié à 
l’admission et à la 
prise en charge des 

cas Covid-19 et offert, à titre 
provisoire, par l’Autorité 
nationale indépendante des 
élections (ANIE) au ministère 
de la Santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
a été inauguré, jeudi dernier à 
Alger.
 Inauguré par le Président 
de l’ANIE, Mohamed Charfi 
et le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid, 
en présence du Conseiller du 
Président de la République, 
chargé du Mouvement 
associatif et de la communauté 
nationale établie à l’étranger, 
Nazih Berramdane et du wali 
délégué à la Circonscription 
administrative de 
Chéraga, l’aménagement 
et l’équipement de ce 
pavillon ont été assurés par 
l’association «Solidarité et 
Humanité», la Fondation 
Amal El Djazair» de lutte 
contre le cancer, la société 
civile et des bienfaisants.
Aménagé en un délai court 
ne dépassant pas 45 jours, ce 
pavillon dispose notamment 
de 86 lits, de deux salles 
d’examen et d’une pharmacie.

A l’occasion, le ministre 
de la Santé a indiqué que 
cette initiative entre dans 
le cadre de la « solidarité 
nationale à laquelle a appelé 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en vue d’appuyer les efforts 
du Gouvernement, à l’effet 
de juguler la propagation 
de l’épidémie de Corona 
et alléger ses effets, dans 
le cadre d’une dynamique 
interactive dans l’espoir de 
sortir de cette crise sanitaire».
Le Gouvernement apprécie 
toutes les initiatives « 
louables de solidarité» envers 
le secteur de la santé, ainsi 
que « le soutien et les efforts» 
qu’il consent, chacun selon 
ses moyens, en assurant, a-t-
il dit, « le soutien matériel 

aussi bien aux travailleurs 
dans le corps médical, qu’aux 
patients contre l’épidémie».
Dans les prochains jours, 
« 5.000 respirateurs 
artificiels offerts par 
l’Association des oulémas 
musulmans algériens, seront 
réceptionnés,» a rappelé M. 
Benbouzid.
M.Benbouzid a affirmé 
que l’Algérie disposait des 
équipements nécessaires 
pour la lutte contre ce virus 
et d’un nombre suffisant 
de lits, précisant que sur 
un total de 20.000 lits 
uniquement 2.000 lits sont 
actuellement exploités, 
insistant sur l’importance de 
la campagne de vaccination 
lancée récemment par son 
département.

Le dossier de la mise de la 
Société nationale des véhicules 
industriels (SNVI) sous 

tutelle de la Direction des industries 
militaires, relevant du ministère de la 
Défense nationale (MDN), sera traité 
par le Conseil des participations de 
l’Etat (CPE) dans les plus brefs délais, 
a indiqué jeudi dernier à Alger le 
ministre de l’Industrie, Ferhat Ait Ali.
Le ministre a précisé lors d’une 
séance de questions orales tenue 
à  l’Assemblée populaire nationale 
(APN) que le dossier «est sur la table 
du CPE» qui apporte les dernières 
retouches à ce dossier, ajoutant qu’il 

«ne  reste plus que la signature».
Cette démarche «profitera aux deux 
parties» et même à l’économie 
nationale, a souligné le ministre 
expliquant que la SNVI bénéficiera 
d’un plan de charge et d’un plan 
stratégique et sera intégrée dans 
un plan industriel, à la fois, civil et 
militaire.
De son coté, le MDN ne sera pas obligé 
de consentir de gros investissements, 
profitant des équipements et autres 
infrastructures déjà existants au 
niveau de la SNVI pour laquelle l’Etat 
a investi près de 100 milliards de 
dinars, a affirmé le ministre.
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aNNaBa / EXPORT aTiON

Signature d’une convention pour l’exportation d’un million 
de tonnes de Clinker à partir du Port d’Annaba 

 aNNaBa / SOCiETÉ NaFT al

Couverture des besoins 
en bouteilles de gaz 

butane à raison de 85 %

Une convention de 
partenariat dans le 
domaine commercial a 

été signée,  Jeudi dernier, entre   
l’EPA  (Entreprise Portuaire 
Annaba )et  le Groupe industriel 
des ciments d’Algérie (GICA) 
le Groupe Lafarge Holcim et 
EL Biskria du ciment  et Cilas. 
La cérémonie de signature 
de cette convention de cette 
transaction commerciale s'est 
déroulée à l’hôtel Sheraton, sous 
le parrainage du wali d’Annaba, 
Berrimi Djamel Eddine. Elle 
a été signée par les P-DG  de 
ces  entreprises, respectivement 
messieurs Abdenour 
Chouakri,Hafidh Ouchich et 
Mohamed El Aid Hougui  ainsi 

que le directeur de l’Entrprise 
portuaire.‘'Cette convention 
porte sur l’exportation d’un 
million de tonnes de Clinker 
durant l’exercice 2021  à 
partir du port d’Annaba’’, a 
expliqué monsieur  Kheireddine 
Boumendjal  .''A travers cette 
convention, nous voulons nous 
donner un moyen et une stratégie  
pour l’encouragement des 
exportations hors hydrocarbures  
et la consolidation  des efforts  
entre les différents partenaires  
et dresser un terrain d’affaires  
ainsi la création d’un climat 
d’affaires adéquat, a soutenu, 
de son côté,  monsieur Achour 
Djelloul, PDG de SERPORT  et 
d’ajouter que tous les moyens 
logistiques sont mobilisés pour 

assurer le transport du Clinker. 
A l’issue des allocutions des 
partenaires, il a été procédé à 
un exposé se rapportant sur les 
perspectives de développement 
à court terme. Tout en soulignant 
que ces entreprises sont la 
fierté de l'industrie Algérienne, 
disposant de produits de qualité, 
et que tous les efforts fournis 
par ses opérateurs industriels 
dans le ciment méritent d'être 
encouragés.
Avec cette   ambition d’exporter 
1 million de tonnes, les volumes 
peuvent probablement être plus 
ambitieux si les contraintes 
que les intervenants subissent 
dans la chaîne de l'export 
seront surmonter, notamment la 
logistique portuaire. Aujourd’hui, 

l'industrialisation de la logistique 
est le passage obligé qui permettra 
à l'Algérie de s'imposer sur le 
marché international du ciment 
et du clinker, afin d'exporter 
les 10 Millions de tonnes par 
an qui généreront plus de 400 
Millions USD/An. La délégation  
conduite par le wali  d’Annaba  
s’est déplacée ensuite au Port 
d’Annaba où une  cargaison de 
45.000 tonnes de clinker a été 
chargée , pour être expédiée 
vers la Côte-d’Ivoire  depuis le 
port d’Annaba, a-t-on appris sur 
place. Lors du lancement des 
opérations de chargement de la 
cargaison, effectuée  en présence 
des autorités locales et cadres, il 
a été souligné  qu’il s’agit de la  
4ème  et la plus grande opération  

d’exportation du Clincker à 
partir du port d’Annaba  opérée 
par Gica et Cilas , d’une capacité 
de 200.000 tonnes depuis 
janvier 2021 envers le Mexique 
et les marchés d’Afrique de 
l’Ouest.Les investissements 
dans la fabrication du ciment 
permettront d’élever les capacités 
d’exportation et d’assurer des 
revenus en devises de 400 
millions dollars par an, enfin  de 
contribuer à la diversification des 
exportations hors hydrocarbures 
et au positionnement de l’Algérie 
sur le marché international. 
Rappelons que les exportations 
du clincker avaient débuté en 
2017, où l’Algérie  est passé 
d’un pays importateur à un pays 
exportateur. 

Selon les responsables de la 
société NAFTAL, chargé 
de la commercialisation et 

de la distribution de bouteilles 
de gaz au niveau de la wilaya 
d’Annaba, le taux de couverture 
en besoin de bouteilles de gaz 
butane a atteint 85%. Aussi, dans 
le souci de pallier les pénuries 
et faire face à la perturbation de 
la distribution surtout en cette 
période hivernale où le besoin 

se fait de plus en plus ressentir, 
la société Naftal a pris toutes 
les mesures et dispositions 
nécessaires pour répondre 
régulièrement aux besoins de la 
population. On apprend d'autre 
part que cette société d'énergie 
à  vocation commerciale procède 
à la livraison de 2000 à 4000 
bouteilles vers le pays voisin la 
Tunisie a déclaré le responsable 
Mohamed Achouri.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah

aNNaBa / SaNTÉ

Plusieurs localités isolées dépourvues 
de couverture sanitaire 

Les citoyens habitant 
dans des localités 
isolées au niveau des 

quatre coins de la wilaya 
d’Annaba n'en finissent pas de 
se plaindre de l'insuffisance de 
couverture sanitaire au niveau 
de leurs communes, puisque ces 
derniers se retrouvent contraints 
de parcourir des kilomètres 
pour avoir accès à des soins, 
notamment les femmes 
enceintes qui sont sur le point 
d’accoucher, les malades 
chroniques et les personnes 
âgées. La situation est d'autant 
plus pénible que ces localités 
vivent dans un isolement plus 
que pénalisant. Pour certains 
douars isolés, contracter une 
maladie est parfois synonyme, 
pour les habitants, d’une 
mort latente. Les moyens 
permettant de faire face à de 
nombreuses pathologies font 
largement défaut. Une simple 
consultation relève du domaine 
de l'impossible pour une bonne 

partie des habitants qui se voient 
contraints de se déplacer dans 
des établissements hospitaliers 
des grandes villes ou de se 
rendre chez des médecins 
spécialistes exerçant dans le 
privé, obligés de débourser 
leurs économies, vu le coût des 
consultations. Même les femmes 
se voient obligées de parcourir 
des dizaines de kilomètres 
pour mettre au monde leurs 
progénitures. Aujourd'hui, les 
citoyens dénoncent la passivité 

des responsables locaux qui 
« n'ont rien fait pour régler ce 
problème, indifférents aux aléas 
supportés par la population. 
» Pour l’instant les caravanes 
sanitaires de la protection civile, 
ainsi que les associations sont 
les seules qui apportent aide 
et assistance aux populations 
isolées, notamment les femmes 
enceintes, les enfants en bas 
âge à faire vacciner et autres 
malades souffrant de maladies 
chroniques.

Imen.Boulmaiz 
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aNNaBa / SÛRETÉ DE la  Wila Ya

Plusieurs infractions et 90 locaux commerciaux fermés

Les services de la sûreté 
de la wilaya d’Annaba 
ont enregistré 

plusieurs infractions lors 
du contrôle des activités 
commerciales   durant le 
mois de janvier, a indiqué 
mercredi passé notre source. 
Le contrôle périodique des 
activités commerciales 
mené par les services de la 

sûreté d’Annaba, représentés 
par le service de wilaya 
de la Police générale et 
de la règlementation, 
s’est également soldé 
par la fermeture de  90 
locaux commerciaux et 
l’établissement de  101  mises 
en demeure, a souligné  notre 
source .«Conformément aux 
mesures de prévention contre 
la propagation du coronavirus 

(Covid-19), ces services  
appuyés par les commissions 
mixtes de wilaya ont pris, 
sur la bases des statistiques 
enregistrées, plusieurs 
mesures administratives 
et juridiques inhérentes au 
contrôle, à l’encontre des 
contrevenants. Il s’agit du 
contrôle de   593 commerces 
et locaux ainsi que diverses 
autres opérations de police.

aNNaBa / TRaNSPORT

Déficit en transport scolaire
Les parents d’élèves d’Oued Aneb bloquent la RN 16

aNNaBa / aiN El BERDa

La gendarmerie nationale met 
la main sur 172.973 bouteilles et 
canettes de boissons alcoolisées 

dans un dépôt clandestin 

aNNaBa / SOliDaRiTE

Manque crucial 
des poches de sang

L’Hôpital d’El Bouni appelle 
au don de sang

Le problème du transport 
scolaire se pose toujours 
avec acuité au niveau de 

régions éloignées. En effet, des 
parents d’élèves et même les 
écoliers ont bloquée la route la 
fin de la semaine dernière au 
niveau de la RN16 reliant la 
localité d’Oued El Aneb et la 
RN44 pour dénoncer l’absence 
depuis plus d’une semaine du 

transport scolaires dans leur 
localité et ce malgré le paiement 
mensuel de la location de ce 
dernier. Il est anormal que des 

enfants de tous âges soient 
contraints de parcourir des 
kilomètres par jour en cette 
période de froid glacial pour 
rejoindre leurs établissements 
scolaires et vice-versa lors du 
retour vers leurs domiciles. 
Ces enfants sont exposés à 
tous les risques tant en matière 
de sécurité routière qu’au 
niveau santé, surtout en cette 
saison hivernale. De nombreux 

parents d’élèves ont sollicité 
l’intervention des autorités 
locales de la commune afin 
de trouver une solution pour 
assurer le transport scolaire 
de leurs progénitures en 
permanence. Ce qui mettra 
certainement fin à la souffrance 
que subissent au quotidien ces 
écoliers en leur évitant ces longs 
trajets parsemés de danger. Les 
parents d’élèves affirment que 

ces désagréments risquent de 
perturber le cursus scolaire 
de leurs enfants, notamment 
avec les absences fréquentes 
enregistrées parmi les élèves.   
A cet effet, les plaignants 
tirent la sonnette d’alarme et 
sollicitent les autorités locales 
à l’effet de trouver une solution 
à cet épineux problème, qui 
se renouvèle à chaque année 
scolaire.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité dans toutes ses 
formes surtout celle liées au 

commerce illégal, 172.973 bouteilles 
et canettes de boissons alcoolisées 
ont été saisies par les éléments de la 
gendarmerie nationale d’El Hadjar, 
a-t-on appris, hier de la cellule de 
communication de ce corps sécuritaire. 
En effet, agissant sur des informations 
faisant état de l’existence d’un dépôt 
clandestin à Ain El Berda, abritant des 
quantités de boissons alcoolisées, en 
l’absence de factures, et après avoir 
perquisition du dépôt au niveau dudit 
lieu. L’opération s’est soldée par la 
saisie de 166.640 unités de boissons 
alcoolisées de différentes marques et 
volumes de production locale et   63.330 
de boissons alcoolisées de marque 
étrangère ainsi qu’une somme d’argent 
de 117 millions de cts. Cette saisie a 
été menée en étroite collaboration avec 
la douane et la direction de commerce. 
Aucun détails n’a été donné concernant 
l’identité des propriétaires de ce dépôt 
ni le nombre des personnes impliqués .

En cette période de pandémie, 
les dons de sang se raréfient 
et les stocks s’épuisent au 

niveau de la banque du sang, 
notamment celle de l’Hôpital d’El 
Bouni, où les professionnels de 
la santé ont appelé la population 
à la poursuite vitale du don de 
sang, surtout les porteurs de 
rhésus négatif, pour répondre aux 
besoins des patients.   En dépit 

du Coronavirus, les donneurs 
peuvent se rendre dans des centres 
de collecte, où toutes les mesures 
de précaution ont été mises en 
œuvre sur toutes les collectes pour 
éviter les risques de transmission 
du covid-19.
La collecte de sang ne peut 
être interrompue durant la crise 
sanitaire… «Faire don de votre 
sang … c’est sauvez des vie 
humaines »

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah

Imen.B

Sara Boueche



iNCENDiE DU CENTRE COMMERCial À El EUlMa: 

28 locaux et 100 étals de marchandises ravagés

SaNTÉ: 

près de 65.000 personnels bénéficieront 
de la promotion 

La journaliste Tinhinane Laceb tuée de plusieurs 
coups de couteau assénés par son mari

Le violent incendie qui 
s’est déclenché mardi 
soir dans le centre 

commercial Ahmed Mahnaoui 
à El Eulma (27 km au Nord-est 
de Sétif), a ravagé 28 locaux 
et 100 étals de marchandises, 
sans faire de victimes, selon un 
premier bilan établi mercredi 
par les services de la protection 
civile, selon aps .
“Les locaux commerciaux 
touchés par ce violent incendie, 
survenu mardi soir vers 17 h 
10 mn, sont situés au rez-de-
chaussée, lieu du départ de feu 
qui s’est propagé par la suite 
au premier étage en raison de 
la nature des marchandises 
et des produits inflammables 
qui s’y trouvaient”, a précisé 

à l’APS, le responsable de la 
communication de la direction 
locale de ce corps constitué, le 
capitaine Ahmed Lamamra.
Ce même officier a ajouté 
que l’incendie n’a pas fait de 
victimes parmi les clients, les 
commerçants ou les intervenants 
ayant participé à l’extinction 
de l’incendie qui a occasionné 
des pertes “importantes” de 
marchandises dans les locaux 
ravagés par les flammes ou 
souillés par la fumée.
Selon le capitaine Lamamra, il 
est probable que le départ de 
l’incendie se soit déclaré dans 
une parfumerie située au rez-de-
chaussée, avant que les flammes 
se propagent horizontalement et 
verticalement vers le premier 

étage de ce centre commercial 
de 4 étages et renfermant 
environ 250 locaux, dont 
seulement deux étages sont 
exploités et dédiés à la vente 
de prêt à porter, textiles, 
ustensiles de cuisine, appareils 
électroménagers, cosmétiques 
et produits de nettoyage.
La même source a fait savoir 
en outre que les opérations 
d’extinction de l’incendie, le 
déblaiement des objets chauffés 
par le feu et le tri effectué pour 
éviter un nouveau départ de feu, 
s’est poursuivi jusqu’à mercredi 
matin.
Soulignant, par ailleurs, que les 
équipes de la protection civile 
d’El Eulma ont été renforcées 
par l’envoi de 5 autres unités 

relevant des daïras de Sétif, Bir 
El Arch et Hammam Sokhna, 
le même officier a également 
fait état de la mobilisation de10 
camions citerne, 4 ambulances 
et 2 camions munis d’une 
échelle pivotante automatique 
et 50 agents de différents 
grades.
Et d’ajouter: “Mercredi matin, 
un système de surveillance 
des lieux a été mis en place 
pour contrôler le déblaiement 
des débris de l’incendie afin 
d’intervenir rapidement le cas 
échéant pour éviter d’éventuels 
incidents tels que la chute des 
plafonds ou autres”.
Supervisées par le directeur 
local de la protection civile, 
les opérations menées pour 

l’extinction de ce violent 
incendie ont suscité un élan de 
solidarité parmi les citoyens 
d’El Eulma et de l’assemblée 
populaire communale de cette 
collectivité qui ont fourni des 
citernes d’eau aux éléments de 
la protection civile.
De leur côté, les services 
de sécurité territorialement 
compétents ont ouvert une 
enquête pour déterminer les 
causes et les circonstances 
exactes de ce grave incident.
A noter que le centre commercial 
Ahmed Mahnaoui, est situé au 
centre de la ville d’El Eulma, 
plus précisément à proximité du 
stade Ammar Harech et s’étend 
sur une superficie de 2 800 m2.

Près de 65.000 personnels 
du secteur de la Santé, 
tout corps confondus, 

devront bénéficier d’une 
promotion en 2021, a fait 

savoir jeudi à Alger le ministre 
de la Santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
Professeur Abderrahmane 
Benbouzid, selon aps.

Présidant une journée d’études 
consacrée à “la simplification 
des procédures administratives 
et à la décentralisation de la 
décision”, le ministre a affirmé 
qu’en réponse à la demande du 
ministère, le Gouvernement 
a pris une mesure spéciale 
relative au règlement de 
plusieurs revendications qui 
étaient en suspens”.
Cette mesure spéciale 
concerne près de 65.000 
personnels dans le secteur 
sanitaire, à savoir médecins, 
paramédicaux, sages-femmes, 
anesthésistes, dentistes 
et agents administratif 
et techniques, détaille le 
ministre.

Ces corps bénéficieront d’un 
avancement de grade, d’autant 
que certaines de ces promotions 
portent sur la question des 
grades en voie d’extinction 
qui doivent être adaptés à la 
situation administrative après 
la promulgation des statuts 
particuliers des corps de la 
santé, précise le ministre.
Plus explicite, M. Benbouzid 
a indiqué que “ plusieurs 
corps bénéficieront de cette 
promotion, en 2021 et 
d’autres ultérieurement”, ce 
qui permettra, a-t-il ajouté, de 
clore définitivement la liste de 
certaines revendications qui 
remontent à 2015”.

La journaliste de la Chaine 
Tamazight (TV4) de la 
Télévision nationale, 

Tinhinane Laceb, décédée en 
janvier dernier, a été “tuée de 
plusieurs coups de couteau 
assénés par son mari” qui a été 
déféré devant le procureur de 
la République territorialement 
compétent, a indiqué mercredi un 
communiqué des services de la 
Sûreté d’Alger, selon aps.
“Agissant suite à un appel reçu sur 
le numéro vert depuis Birkhadem 
où un homme avait déclaré avoir 
tué sa femme et se trouver toujours 

dans son domicile, les éléments de 
la Brigade de police judiciaire de 
la Sûreté d’Alger se sont rendus 
sur place et constaté le décès de 
la victime de sexe féminin dont 
le corps gisait à même le sol dans 
une marre de sang.
L’auteur de l’homicide, en 
l’occurrence le mari, se tenait non 
loin du corps de sa victime tenant 
dans sa main l’objet de son méfait 
(couteau). Ce dernier a été arrêté 
et présenté devant les juridictions 
compétentes pour la poursuite 
des procédures à son encontre”, 
précise la même source.

La victime travaillait comme 
journaliste à la Chaine en 
Tamazight (TV4) de la 
télévision nationale. Dans le 
cadre de procédures en vigueur, 
les éléments d’identification 
relevant de la circonscription 
administrative de Bir Mourad 
Rais ont accompli leur mission, 
pris des photos de la victime et 
relevé toutes les traces sur la scène 
de crime. Après autopsie médico-
légale, il a été constaté que le 
corps de la victime présentait 
plusieurs traces de coups de 
couteau, conclut le communiqué.
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BaTNa : 
Les gros moyens 

pour extraire
 un cadavre dans 

un puits

Un citoyen a perdu la vie 
après suite à sa chute dans 
un puits dans la wilaya de 

Batna. L’extraction de la dépouille 
n’a pas été apparemment une 
tache aisée pour les citoyens et 
pour les éléments de la protection 
civile, ce qui avait nécessité la 
mobilisation de plus grands 
moyens, selon algerie360.
Le média Arabophone Al Hayat, 
dans une vidéo qu’il avait partagé 
sur les réseaux sociaux, a fait 
état d’une personne qui a été 
retrouvée morte dans un puits 
dans la wilaya de Batna.
On voit sur la vidéo un grand 
engin de chantier, une pelle 
mécanique hydraulique, qui était 
en train de creuser une assez vaste 
tranchée.
Au moment où la vidéo a été 
publiée le cadavre de la victime 
n’a pas encore été retrouvé, et 
les recherches allaient encore 
d’arrache-pied. Le média indique 
que la personne est décédée à 
l’intérieur même du puits.
On ne dispose pas pour l’instant de 
plus d’informations concernant la 
victime, ou les circonstances de 
l’incident qui avaient mené à sa 
mort.



Covid-19 
Le confinement décrété pour cinq jours à Melbourne, en plein 

Open d’Australie

Covid-19 
Lles Etats-Unis achètent 200 millions de doses de vaccins, 

leur distribution débute en pharmacie

La communauté internationale appelée à intervenir pour 
stopper le pillage des ressources sahraouies

L’administration Biden 
tente de sécuriser 
suffisamment de doses 

pour avoir vacciné l’ensemble de 
la population adulte aux Etats-
Unis d’ici à la fin de juillet, selon 
le monde fr.
La population américaine sera-t-
elle largement vaccinée contre le 
Covid-19 avant la fin de l’été ? 
C’est en tout cas l’objectif affiché 
par la nouvelle administration 
américaine, qui passe à la 
vitesse supérieure. Joe Biden a 
ainsi annoncé jeudi 11 février 
l’achat de 200 millions de doses 
supplémentaires de vaccins contre 
le coronavirus.
Ces 200 millions de doses – 100 

millions à la société Moderna et 
100 millions à Pfizer – s’ajoutent 
aux 200 millions de doses déjà 
commandées à chaque société. « 
Nous sommes désormais en voie 
d’avoir suffisamment de doses 
pour 300 millions d’Américains 
d’ici à la fin de juillet », a déclaré 
le président des Etats-Unis jeudi, le 
chiffre correspondant à la totalité 
de la population adulte américaine.
La campagne de vaccination aux 
Etats-Unis est entrée le même 
jour dans une nouvelle phase 
avec la distribution de doses dans 
des milliers de pharmacies du 
pays, alors que le nombre de cas 
confirmés continue de reculer. 
Le gouvernement doit fournir un 

million de doses à quelque 6 500 
pharmacies, où les Américains 
ont l’habitude de se faire vacciner 
contre la grippe. Elles doivent 
injecter les premières doses dès 
vendredi. Au total, environ 40 
000 pharmacies feront partie du 
programme. Le gouvernement a 
également accéléré la production 
de vaccins, ouvert des sites de 
vaccination supplémentaires et 
lancé une campagne pour les moins 
privilégiés comme les sans-abri.
Débuts chaotiques
Après des débuts chaotiques, en 
décembre, les Etats ont augmenté 
la cadence : 44,8 millions de 
doses ont été administrées et au 
moins 33,8 millions de personnes 

ont reçu une ou deux doses, soit 
environ 10 % de la population. 
Selon les projections, « la pleine 
saison »vaccinale pourrait débuter 
en avril, « quand pratiquement 
tout le monde » pourra recevoir 
une injection, a affirmé sur 
NBC Anthony Fauci, principal 
conseiller médical sur la pandémie 
du président.
La gérante d’une pharmacie 
Walgreen à Chicago dans l’Illinois 
injecte une dose de vaccin contre 
le Covid-19 à une enseignante, le 
11 février. EILEEN MESLAR / 
REUTERS
Les Etats-Unis sont le pays le plus 
touché par la pandémie tant en 
nombre de morts que de cas, avec 

plus de 470 000 décès pour plus de 
27 millions de cas recensés, selon 
le comptage de l’université Johns-
Hopkins. Mais depuis le pic du 8 
janvier, les courbes de cas positifs, 
d’hospitalisations et de décès sont 
en baisse continue.
Pourtant, une certaine confusion 
continue de régner dans la 
distribution des vaccins, effectuée 
en fonction de la taille des Etats 
et dont certains se plaignent de 
recevoir des stocks trop limités. 
La Californie, Etat le plus peuplé 
et le plus endeuillé du pays, 
souffre ainsi d’une pénurie de 
doses et cinq sites de vaccination 
de Los Angeles vont devoir fermer 
temporairement.

Les participants au forum social de solidarité sahraoui 
(9-11 février) ont appelé à une intervention de la 
communauté internationale pour stopper le pillage 

des ressources naturelles sahraouies, selon aps.
Au terme des travaux du forum organisé par l’Union de 
la jeunesse sahraouie (UJSARIO), les participants ont 
également dénoncé la situation du Sahara Occidental 
occupé, sur fond de saignée de ses richesses naturelles par 
des sociétés européennes, en violation des chartes et lois 
humanitaires et internationales, qui accentue et fait perdurer 
les souffrances du peuple sahraoui.
Les recommandations ont mis en évidence aussi l’importance 
de la constitution d’associations internationales pour porter 
la voix du peuple sahraoui contre les sociétés qui s’adonnent 
au pillage de ses ressources naturelles, en plus de bénéficier 
de canaux de communication diversifiés à l’effet d’exercer 
des pressions sur ces sociétés et les amener à cesser cette 
spoliation, en activant le droit international et en renforçant 
la
bataille juridique dans les fora internationaux et régionaux, 

avec la constitution d’un collectif d’avocats pour défendre la 
question des ressources naturelles sahraouies.
Les participants ont appelé, en outre, à documenter 
et répertorier tout ce qui a trait à l’identité du peuple 
sahraoui, comme patrimoine socioculturel et politique, 
afin de démontrer l’existence de ce peuple et imposer sa 
souveraineté, en plus d’exhorter la société locale à œuvrer 
à la
concrétisation d’un développement durable centré sur la 
population locale, son accompagnement dans les étapes 
difficiles, et l’amélioration de ses conditions de vie.
Les représentants de la société civile prenant part au forum 
ont mis l’accent sur la présentation de modèles pratiques 
permettant à la jeunesse sahraouie de jouer un rôle de 
premier plan dans la bataille de l’édification et de constituer 
un nouveau jalon dans le cadre de la complémentarité 
institutionnelle de l’Etat sahraoui.
L’amélioration de l’action de la jeunesse sahraouie et son 
utilisation dans le renforcement des différents fronts ouverts 
dans le combat pour le droit à l’existence et la confirmation 

de la souveraineté sahraouie sur les registres diplomatique, 
juridique, humanitaire et des droits de l’homme, ont 
également été prônées lors du forum.
Les recommandations ont porté, par ailleurs, sur le 
renforcement du rôle de la femme sahraouie dans la 
conjoncture politique actuelle et des voies de prise en 
charge des catégories vulnérables de la société sahraouie, 
l’accompagnement de l’Etat sahraoui pour atténuer les 
contraintes de l’étape actuelle, ainsi que sur la dynamisation 
du rôle de la société civile dans la formation de la jeunesse 
sahraouie pour lui permettre de jouer le rôle attendu d’elle.
De leur côté, les représentants de la société civile algérienne 
prenant part au forum ont plaidé pour la recherche de 
nouvelles formules pour exposer la question sahraouie à la 
communauté internationale, en capitalisant les expériences 
internationales en matière d’encadrement et de formation, 
d’octroi des aides, et des voies de défense des acquis de la 
cause sahraouie et autres.

Le tournoi de tennis va tout de 
même se poursuivre, mais 
à huis clos. Un foyer de 

contamination est apparu dans un 
hôtel ayant servi à la quarantaine 
de plusieurs joueurs, selon le 
monde fr.
Le Covid-19 s’invite à nouveau 
à l’Open d’Australie. Après les 
perturbations avant le tournoi, un 
nouveau confinement de cinq jours 
a été ordonné vendredi 12 février 
à Melbourne pour contrer une 
possible résurgence de l’épidémie. 
La suite du tournoi se tiendra 
donc à huis clos au moins jusqu’à 
mercredi. Une bulle sanitaire va 
être mise en place, et « seuls les 
joueurs et leurs équipes, ainsi que 
les membres du personnel qui 
ne pourront pas faire leur travail 
depuis chez eux, seront autorisés 
sur le site », a précisé le directeur 
du tournoi, Craig Tiley, selon le 
monde fr.
Le premier ministre de l’Etat 

de Victoria, Daniel Andrews, a 
annoncé que ce confinement, qui 
débutera à partir de minuit heure 
australienne, était nécessaire pour 
stopper un cluster « hyperinfectieux 
» de contaminations au variant 
anglais du coronavirus, apparu 
dans un des hôtels ayant servi à la 
quarantaine de plusieurs joueurs 
et participants au Grand Chelem 

australien. Jusqu’à présent, 13 
personnes ont été infectées parmi 
le personnel de l’hôtel et leur 
famille.
Le dirigeant politique local a 
précisé que le lieu où se déroule le 
premier tournoi du Grand Chelem 
de la saison 2021, qui a débuté 
lundi et qui rassemble la plupart 
des meilleurs joueurs du monde, 

était considéré comme un « lieu de 
travail », qui peut donc continuer à 
fonctionner avec un nombre limité 
d’employés.
Tournoi à huis clos
Cela signifie que l’Open d’Australie 
pourra continuer, mais à huis clos. 
Dans la foulée, les organisateurs du 
tournoi ont effectivement annoncé 
que l’épreuve se déroulerait sans 
spectateurs, au moins pour les cinq 
prochains jours.
« Nous informons les détenteurs de 
billets, les joueurs et le personnel 
qu’à partir de samedi minuit [heure 
australienne] il n’y aura plus aucun 
spectateur sur le site de l’Open 
d’Australie pour les cinq prochains 
jours », a annoncé la direction du 
tournoi dans un communiqué, 
précisant qu’un système de 
remboursement serait mis en place.
Le programme des matchs de 
vendredi, avec notamment le no 1 
mondial, Novak Djokovic, opposé 
à l’Américain Taylor Fritz ou 

encore le duel entre le chouchou 
local Nick Kyrgios et Dominic 
Thiem, est inchangé. « Les 
matchs programmés ce vendredi, 
en journée et en session de nuit, 
sont maintenus comme prévu, 
avec les mesures anti-Covid déjà 
mises en place », ont ajouté les 
organisateurs.
L’ancienne no 1 mondiale, Serena 
Williams, était d’ailleurs en train 
de disputer son 3e tour face à 
Anastasia Potapova au moment de 
l’annonce du confinement. Après 
un début de match un peu accroché, 
l’Américaine s’est qualifiée pour 
les 8es de finale (7-6 (7/5), 6-2), 
où elle affrontera la no 7 mondiale, 
Aryna Sabalenka.
Le Bulgare Grigor Dimitrov a, lui, 
décroché facilement son billet pour 
les 8es de finale, après l’abandon de 
l’Espagnol Pablo Carreño Busta, 
qui a jeté l’éponge alors qu’il était 
mené 6-0, 1-0, apparemment gêné 
par des douleurs aux abdominaux.
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CÔTE D’iVOiRE : 

à Abidjan, la France va former plus de 10 000 
enseignants d’Afrique

DESTiTUTiON DE DONalD TRUMP : 

l’accusation juge une condamnation nécessaire pour 
protéger la démocratie

Au Nigeria, 4 000 éleveurs fuient vers le nord après 
des tensions intercommunautaires

Plus de la moitié des élèves 
de quinze pays d’Afrique 
francophone débutent leur 

scolarité dans le secondaire sans 
savoir ni écrire, ni lire.
La France vient de créer à 
Abidjan un centre qui doit 
former en cinq ans plus de 
10 000 enseignants de quinze 
pays d’Afrique subsaharienne 
francophone, où plus de la moitié 
des élèves débutent le secondaire 
sans savoir ni lire ni écrire.
Les autorités ivoiriennes ont 
inauguré la semaine dernière 
ce Centre de développement 
professionnel (CDP), saluant « 
une véritable aubaine ». « Compte 
tenu de la très grande proximité 
de nos systèmes scolaires, il nous 
a semblé important de créer ce 
CDP », explique Jean-Christophe 
Deberre, ancien directeur de 
la Mission laïque française, à 
l’initiative de ce projet. Il s’agit 
selon lui d’une « brique de plus 
dans la coopération entre la 
France et les pays d’Afrique 
francophone ».

Le CDP doit former le personnel 
de l’enseignement public 
français en Côte d’Ivoire et 
dans la sous-région, ainsi que 
ceux de l’enseignement privé. 
Le lycée international Jean-
Mermoz à Abidjan, le plus grand 
établissement français du pays, 
abrite ses locaux.
Pendant une semaine, 
conférences, ateliers, journées 
portes ouvertes et tables rondes 
ont rassemblé plusieurs centaines 
de personnes, venues « s’informer 
et se former » aux métiers de 
l’éducation.
Relever le système éducatif
Le but est de former « en cinq 
ans plus de 10 000 enseignants 
et étudiants pour relever le défi 
de la qualité de l’enseignement 
», affirme François Clauzel, 
directeur du CDP. « Nous 
voulons mettre un terme à une 
vielle méthode qui consistait 
à réunir des enseignants, leur 
donner une formation théorique 
et les renvoyer dans leur classe 
», précise-t-il, promettant un 

suivi tout au long de leur carrière 
professionnelle.
La ministre ivoirienne de 
l’éducation, Kandia Camara, s’est 
réjouie de l’installation de ce 
centre « dans un environnement 
de plus en plus concurrentiel ». 
« (…) Ce centre innovant vient 
à point nommé pour combler 
des besoins pressants en matière 
d’ingénierie pédagogique, 
de formation initiale et de 
renforcement continu des 
capacités », a-t-elle souligné lors 
de la cérémonie inaugurale.
Le CDP doit permettre de 
relever le système éducatif des 
pays africains, de plus en plus 
critiqué pour la piètre qualité 
de ses acteurs et sa mauvaise 
gouvernance.
« Plus de la moitié (55 %) des 
élèves de quinze pays d’Afrique 
francophone débutent leur 
scolarité dans le secondaire 
sans savoir ni écrire, ni lire 
», souligne un récent rapport 
du Programme d’analyse des 
systèmes éducatifs (Pasec) des 

ministres de l’éducation d’Afrique 
francophone.
La qualité de la prestation des 
enseignants
« Ces élèves éprouvent des 
difficultés d’apprentissage (…) 
relativement importants dans 
le déchiffrage de l’écriture et 
la compréhension des mots 
», indique ce rapport financé 
notamment par l’Agence française 
de développement (AFD).
Une question récurrente en 
Côte d’Ivoire, essentielle à la fois 
pour les institutions et pour les 
parents d’élèves, est la qualité de 
l’enseignement et donc la qualité 
de la prestation des enseignants, 
selon un expert.
« Le facteur qui a le plus 
d’influence sur la réussite des 
élèves, c’est l’enseignant. Un bon 
enseignant, c’est celui qui va faire 
progresser très vite ses élèves », 
note Julie Higounet, responsable 
ingénierie formation à la Mission 
laïque française qui pilote le 
projet.
« Je souhaite vivement que 

ce Centre de développement 
professionnel nous aide à écrire 
ensemble de belles pages de 
l’histoire de notre école (…) », a 
poursuivi la ministre ivoirienne 
de l’éducation.
Pour Théodore Gnagna Zadi, 
à la tête d’une plate-forme qui 
regroupe une cinquantaine de 
syndicats du public et du privé, 
en majorité d’enseignants, « notre 
pays a commencé à régresser 
dans la qualité de l’enseignement 
: nos camarades ont besoin de 
cet instrument pour stopper 
l’hémorragie et relancer le 
système ».

Les procureurs démocrates se 
sont efforcés de relier l’ex-
président des Etats-Unis à 

l’assaut contre le Congrès. Mais 
leur efficacité ne devrait pas briser 
la solidarité républicaine, selon le 

monde fr. 
Jamie Raskin, le chef des 
procureurs démocrates du procès 
en destitution de Donald Trump 
a conclu les deux jours consacrés 
à leurs réquisitoires, jeudi 11 
février, en invitant les jurés à se 
fier à leur « sens commun ». Cet 
emprunt au pamphlétaire Thomas 
Paine (1737-1809) était de la part 
de l’élu du Maryland un appel à se 
prononcer sur la base des éléments 
patiemment livrés à l’auditoire. 
Ils démontrent selon lui la réalité 
de « l’incitation à l’insurrection » 
dont l’ancien président est accusé 

pour son rôle dans l’assaut donné 
par certains de ses fidèles contre 
le Congrès des Etats-Unis, le 6 
janvier. Cette attaque avait été 
précédée d’un discours virulent 
dans lequel il avait invité ses 
fidèles à marcher sur le Capitole.
Les procureurs de la Chambre des 
représentants avaient pour tâche de 
lier l’un à l’autre. Commanditaire 
négligent d’une tentative de coup 
de force sans précédent dans 
l’histoire américaine, l’ancien 
président l’a facilitée en laissant 
dans son sillage, au cours des mois 
qui ont précédé cette descente aux 

abîmes, un monceau d’éléments à 
charge. Des dizaines de messages 
publiés sur Twitter et autant de 
discours ont permis de reconstituer 
le piège d’un « grand mensonge 
», selon l’accusation, qui s’est 
refermé le 6 janvier sur le président 
et ses partisans.
L’impossibilité de démontrer 
que l’élection présidentielle du 
3 novembre avait été truquée, 
l’épuisement des recours légaux et 
la résistance des responsables des 
Etats décisifs à ses pressions pour 
modifier les résultats ont conduit 
Donald Trump, « incitateur en chef 

», au scénario du pire aux yeux des 
procureurs. « Tout comme pour 
faire un feu, on ne commence pas 

par les flammes. Donald Trump, 
pendant des mois et des mois, a 

assemblé l’amadou, le petit bois 

et jeté des bûches pour faire croire 

à ses partisans que le seul moyen 

de perdre était de lui voler la 

victoire. Ainsi, en cas de défaite, 

le président Trump était prêt à 

craquer l’allumette », a résumé 
Eric Swalwell (Californie).

Ces dernières semaines, 
plusieurs campements 
peuls ont été attaqués 

dans les régions du sud, dominées 
par les Yoruba et les Igbo, selon 
le monde fr.
Quelque 4 000 éleveurs peuls 
ont fui cette semaine le sud 
du Nigeria vers le nord après 
la multiplication d’attaques 
contre leur communauté, ont 
annoncé, jeudi 11 février, les 
autorités locales. Ces dernières 
semaines, plusieurs campements 
d’éleveurs peuls ont été attaqués 
dans les régions du sud-ouest, 
dominées par l’ethnie yoruba, 

et du sud-est, majoritairement 
igbo. Les éleveurs sont accusés 
d’être responsables de la montée 
des enlèvements et d’attaques 
meurtrières.
Ces dernières années, la 
baisse des précipitations et les 
sécheresses dans le nord ont 
progressivement poussé les 
éleveurs peuls à s’aventurer plus 
au sud. Et à s’y installer, souvent 
de manière durable. Avec la 
croissance démographique 
vertigineuse qui a accompagné 
le XXe siècle au Nigeria, pays 
le plus peuplé d’Afrique, la 
terre est devenue l’objet d’une 

compétition féroce. Peu à peu, 
les conflits à propos du saccage 
des récoltes, de la pollution de 
l’eau ou du vol de bétail se sont 
généralisés.

« Ils sont partis en laissant 
tout derrière eux »

« Environ 4 000 éleveurs 
peuls sont arrivés dans l’Etat 
ces derniers jours », a déclaré 
à l’AFP le responsable de la 
gestion des urgences de l’Etat de 
Kaduna, Hussaini Abdullahi. « 
Plusieurs sont encore en chemin 
», a-t-il précisé, ajoutant que le 
gouvernement allait les aider 
à s’y installer : « Ils ont besoin 

de nourriture et d’équipements 
car ils sont partis en laissant tout 
derrière eux. »
Haruna Usman Dugga, le chef 
du syndicat des éleveurs peuls 
de Kaduna, a confirmé à l’AFP 
le nombre d’éleveurs arrivés 
ces derniers jours, précisant 
qu’ils avaient trouvé refuge dans 
la réserve de Labduga. Leur 
départ pour le nord a été très 
difficile bien qu’encouragé par 
les autorités, affirme-t-il, alors 
que certains d’entre eux « sont 
installés dans le sud depuis des 
générations ». Beaucoup sont 
réticents à quitter les régions du 

sud, alors que les terres dans le 

nord sont désormais trop sèches 

pour permettre le pâturage, a-t-il 

ajouté.

Les gouverneurs des Etats du 

nord ont mis en garde, mardi, 

contre de possibles représailles 

de personnes originaires du sud 

installées dans le nord. Ils ont 

appelé les dirigeants du sud à 

tout faire pour arrêter les attaques 

contre les éleveurs peuls dans 

leurs régions, afin d’empêcher 
une nouvelle spirale de violences

Samedi 13 Février 2021

10 International SeybouSe Times



Samedi 13 Février 2021

12 Sport National

l.RF.annaba : 
Assemblée génerale élective (AGE)

La ligue régionale de foot- ball a un nouveau président 
Amar Bahloul

Slimani :« Je me sens comme en Algérie à Lyon »

La raison et la sagesse 
ont finalement pris le 
dessus sur les querelles 

intestines et conflictuelles qui 
ont alimenté les débats ces 
dernières semaines du monde 
sportif à Annaba et même à 
l’échelle nationale autour de la 
tenue de l’assemblée générale 
élective (AGE) de la LRFA et 
ce après le décès de l’ancien 
président, feu Mohamed 
Mebrek, suite à une crise 
cardiaque qui nous a quittés 
au mois de juin 2020 laissant 

le monde sportif en deuil. Les 
malaises nés de cette tragédie 
se sont finalement dissipées 
et l’AGE s’est tenue, jeudi 
passé, à l’hôtel Sabri, sous la 
présidence de la commission 
des élections, en présence des 
représentants de la  DJS, le 
vote des membres de l’AG s’est 
déroulé comme prevu. Deux 
candidats ont postulé au poste 
de la présidence en l’occurrence 
Amar Bahloul, le président de la 
ligue de la wilaya d’El Tarf et 
le président du club de l’USM 

Bouni Redouane Bouchereb. 
A l’issue de ce scrutin, c’est 
finalement Amar Bahloul qui l’a 
emporté à la majorité absolue 
avec 41 voix contre son rival 
du jour Bouchereb (17 voix ) et 
deux bulletins nuls. Le nouveau 
président dirigera la LRFA pour 
un nouveau mandat olympique 
dans une conjoncture où la FAF 
du président Kheireddine Zetchi 
est entrain de chercher la voie la 
moins contraignante pour tenir 
son AGE.

T.Z

Présent ce vendredi en 
conférence de presse, 
l’avant-centre algérien de 

l’Olympique Lyonnais, Islam 
Slimani, s’est exprimé au sujet 
de son adaptation au sein de la 
formation française.
« Je suis arrivé ici avec un peu de 
retard physiquement. Je suis bien, 
je m’adapte bien. Je me sens de 
mieux en mieux et je connais 
mieux les joueurs. Le groupe, la 
langue, m’aident à m’intégrer. Je 
connais bien la Ligue 1. Cela a été 
facile pour moi. C’est mon travail 
de marquer, c’est toujours bien 
pour un attaquant », a-t-il confié
Islam Slimani a enchainé au sujet 
de sa première titularisation, il 
y a quelques jours, en Coupe de 
France : « Je dois jouer comme 
je sais le faire. Cela faisait 
longtemps que je n’avais pas 
jouer 90 minutes. C’est bien pour 
moi et pour l’équipe. J’attendais 
ce but, c’est mon job de marquer 
des buts. C’est bien pour la 
confiance, pour l’adaptation. 
C’est très bien pour moi. [...] Il 
n’y avait pas de fixation. Avec 
ma petite expérience, je sais 
comment marquer des buts. Cela 
serait plus dur de se dire qu’il faut 
marquer à tout prix. »
« Pour un attaquant c’est mieux 
d’attaquer que de défendre. 
On a de bons attaquants et à 
chaque match on marque deux 
ou trois buts. Comme je l’ai fait 
à Monaco, ces deux ou trois 
dernières années j’ai changé ma 
manière de jouer. Je décroche 
plus et je veux toucher plus de 
ballons. Cela marche mieux », 
a-t-il expliqué.
Concernant son adaptation, 
Islam Slimani dira : « Je me sens 
comme en Algérie à Lyon. Je ne 
suis pas dépaysé, je suis dans une 
ville avec beaucoup d’Algériens 
et beaucoup d’arabes.



Sport International
Samedi 13 Février 2021

13

PSG : 
Mauricio Pochettino répond aux accusations sur Neymar

Rien ne va plus à Naples

Tottenham : 
José Mourinho pas en danger malgré les mauvais résultats

Face aux critiques sur 
l’hygiène de vie de Neymar, 
encore blessé avant un 

rendez-vous important du Paris 
SG, Mauricio Pochettino est 
monté au créneau en conférence 
de presse.
La blessure de Neymar (29 ans) 
aux adducteurs, officialisée ce 
jeudi après-midi, a déjà fait couler 
beaucoup d’encre, en France et en 
Europe. Et alors que le Brésilien 
s’apprête à rater un nouveau 
grand rendez-vous pour le Paris 
SG, des questions se posent ici et 
là sur son professionnalisme.
L’Équipe et Le Parisien du 
jour soulevaient ainsi certaines 
interrogations sur son travail de 
récupération et de préparation 
invisible, s’appuyant sur des 

sources à l’intérieur du club de 
la capitale. Interrogé sur ce sujet, 
Mauricio Pochettino, qui espère 
le voir revenir le plus rapidement 
possible dans le groupe, n’a 
pas manqué de hausser le ton. 
«Je n’ai pas lu ce dont vous me 
parlez. Je n’ai pas vu ça. Cela ne 
vient pas du club», a-t-il d’abord 
lancé avant de poursuivre.

Totale confiance en Neymar
« Ce que je peux dire, c’est que 
Neymar est un joueur top, un des 
5 meilleurs du monde. Son nom 
fait parler, c’est normal. Tout ce 
que je peux dire, c’est que Ney 
est un grand professionnel, avec 
une grande humilité. Neymar est 
un grand professionnel avec un 
talent énorme, avec une grande 
exigence et un engagement total 

au service de l’équipe. (...) Il est 
fort, mature. Il est très attachant, 
il donne tout pour l’équipe. 
Quand tu le connais, tu te rends 
compte de ses valeurs, c’est un 
garçon extraordinaire», a-t-il 
raconté avant d’insister.
«Je n’ai pas vu les journaux et 
cela ne m’intéresse pas. Je vous 
raconte ce que je vis depuis 
40 jours ici au club, c’est le 
plus important. Il faut écouter 
un peu plus les entraîneurs en 
conférence de presse, quand on 
vous parle des joueurs que l’on 
connaît bien, il ne faut pas sortir 
des choses de leur contexte et ne 
pas toujours croire ce qui se base 
sur des informations externes», 
a-t-il conclu. Neymar appréciera 
sans doute le soutien.

Naples est sur la corde 
raide et Gennaro Gattuso 
sur un siège éjectable. 

Autopsie d’un échec.
Quand rien ne va... Naples, défait 
en Supercoupe par la Juventus 
(2-0), a laissé filer une nouvelle 
chance de titre cette semaine, 
battu et éliminé par l’Atalanta 
en demi-finale retour de Coupe 
d’Italie (0-0, 3-1). Écartés de 
la course au titre en Serie A (12 
points de retard sur le leader, l’AC 
Milan), les Partenopei n’ont plus 
que la Ligue Europa pour espérer 
éviter une saison blanche (16e de 
finale à venir contre Grenade).
Mais vu l’ambiance, la tâche 
s’annonce ardue. Aurelio De 
Laurentiis a en effet quitté le stade 
à la pause face aux Bergamasques 

selon La Gazzetta dello Sport, 
irrité par une nouvelle prestation 
ratée des siens. Pour l’heure, 
il conserve sa confiance en 
Gennaro Gattuso, qu’il pensait 
encore prolonger il y a quelques 
semaines, mais la donne pourrait 
très vite changer. Le quotidien au 
papier rose précise d’ailleurs que 
Vincenzo Italiano, coach de La 
Spezia, figure parmi les pistes.

Gattuso menacé, les joueurs 
attendus au tournant

Le Corriere dello Sport ajoute 
qu’un retour de Rafael Benitez, 
libre depuis son départ de 
Dalian en Chine, n’est pas non 
plus à écarter dans l’esprit des 
dirigeants napolitains. Une 
direction qui n’aura pas le droit 
à l’erreur cet été. Le patron ADL 

n’a en effet pas hésité à investir 
152 M€ sur l’année 2020 sur le 
marché des transferts. Pour un 
résultat qu’il juge extrêmement 
décevant. Victor Osimhen (23 
ans), l’ancien Lillois, symbolise 

cet investissement pour l’heure 
loin des attentes. S’il n’a pas 
démérité, le Super Eagle (2 buts 
en 8 matches de Serie A), qui a 
coûté près de 70 M€, n’a pas 
toujours assez pesé dans le jeu 

des siens et ses récentes absences 
pour blessure ou Covid-19 ont 
compté.
Mais personne n’est épargné, 
du directeur sportif Cristiano 
Giuntoli au staff technique. 
L’ensemble des joueurs, 
miné par les lésions (Kostas 
Manolas ou Dries Mertens 
manquent cruellement) et le 
coronavirus tout au long de la 
saison, a été appelé à la prise de 
responsabilités pour sauver ce qui 
peut encore l’être (les places pour 
la Ligue des Champions ne sont 
qu’à trois points). Ce samedi, 
c’est la Juventus qui se présente 
au Diego Armando Maradona. 
L’occasion rêvée pour rebondir… 
ou s’enfoncer un peu plus dans la 
crise.

Après une bonne première 
partie de saison, 
Tottenham est en train 

de s’écrouler en Premier League. 
Les Spurs restent sur 3 défaites 
en 4 matchs de championnat et 
affrontent le leader Manchester 
City ce samedi à l’Etihad 
Stadium. Avant ce choc en 
Angleterre, l’équipe de José 
Mourinho est 8ème avec 14 
points de retard sur les Skyblues.
Malgré la mauvaise dynamique, 
l’avenir de l’entraîneur portugais 
ne serait pas remis en cause selon 
le Mirror, qui assure que Daniel 
Levy, le président du club, croit 
toujours en Mourinho et qu’il 
n’envisage pas un changement 
d’entraîneur avant cet été, malgré 
les tensions qui existeraient dans 
le vestiaire.



Samedi 13 Février 2021

15High-TechSeybouSe Times

L’US Army a un avion qui lance un drone 
qui lance des missiles

Après Twitter, Facebook veut à son tour copier l’appli 
Clubhouse en proposant des salons audio

En Bref...

Un avion de combat 
qui lance un drone 
lanceur de missiles. 

Voici le projet LongShot 
lancé par la Darpa pour 
l’US Army. Un concept qui 
permet d’éloigner le pilote 
au maximum de la zone de 
combat, tout en augmentant 
sa portée de tir.
Il s’appelle LongShot, 

c’est un drone capable de 
tirer des missiles et il a la 
particularité d’être lui-même 
lancé par un autre avion de 
guerre. Financé par la Darpa 
au profit de l’US Army, ce 
projet vise à éloigner le pilote 
de la zone de combat pour 
le sécuriser, ainsi que son 
coûteux appareil et de laisser 
faire, à longue distance, 

les missions d’attaque 
par ces machines tueuses. 
Selon les informations de 
Defense News, il s’agit d’un 

véritable concept de poupées 
russes funestes, qui va être 
développé par les industriels 
et avionneurs General 

Atomics, Lockheed Martin 
et Northrop Grumman. Le 
drone pourrait être lancé à 
partir d’un point d’ancrage 
de missiles sous un chasseur, 
ou bien de la soute d’un 
bombardier. Lors de son 
lancement, l’aéronef sans 
pilote pourrait alors déployer 
ses ailes et poursuivre sa 
mission.
Des tirs air-air très longue 

distance
Selon le ministère de la 

Défense américaine, cette 
combinaison multimodale 
permet de lancer de loin un 
drone plus lent et économe 
en carburant pour approcher 
la ligne ennemie, tout en 
conservant la puissance 
de feu des missiles air-

air pour l’engagement 
des cibles. Autrement dit, 
ce système vient étendre 
considérablement la portée 
à laquelle un avion piloté 
peut engager une cible avec 
précision, tout en réduisant à 
zéro le risque pour les pilotes 
humains et leur appareil. 
Pour le moment, la Darpa 
n›a pas indiqué le coût de ce 
programme, mais il est déjà 
certain que les trois entreprises 
mandatées devraient produire 
des démonstrateurs à grande 
échelle prochainement.
Qu’il s’agisse de se battre 

dans le ciel, sur terre ou sur 
mer, l’avenir de la guerre 
pourrait finalement devenir 
essentiellement une bataille 
de drones.

Facebook s’est lancé 
dans la conception de 
salons de conversation 

audio sur le modèle de l’ 
application Clubhouse, 
déjà copiée par Twitter. 
La plateforme Clubhouse, 
lancée au printemps dernier, 
n’est disponible que sur les 
appareils de la marque Apple 
et sur invitation, mais elle est 
déjà fréquentée par quelque 
deux millions d’utilisateurs 
toutes les semaines.
Ceux-ci ont accès à des 

conversations en petit ou 
large comité, sur des sujets 
très variés, qu’ils peuvent 
écouter comme des podcasts, 

mais en direct et avec la 
possibilité de participer. « 
Les dirigeants de Facebook 
ont demandé à des employés 
de créer un produit similaire, 
connu en interne sous le nom 
provisoire de Fireside [«au 
coin du feu» en anglais] », a 
indiqué le New York Times 
ce mercredi.
L’appli Clubhouse valorisée 

à un milliard de dollars
Signe que le format audio 

pourrait devenir une tendance 
de fond, Twitter a lancé en 
fin d’année dernière ses « 
Spaces », qu’il teste auprès 
de quelques centaines 
d’utilisateurs. Il s’agit aussi 

de salons où une dizaine de 
personnes peuvent discuter en 
étant écoutées par un nombre 
a priori infini de participants.
Clubhouse a réalisé plusieurs 

levées de fonds. La dernière 
a porté sa valorisation à 
environ un milliard de 
dollars, d’après le site 
spécialisé The Information. 
L’application connaît un 
regain de succès ces dernières 
semaines, notamment grâce 
à des interviews d’invités 
de marque, dont Mark 
Zuckerberg, le patron de 
Facebook. Ce mercredi, Elon 
Musk, autre entrepreneur 
californien très couru, a 

annoncé sur Twitter qu’il 
discuterait bientôt sur 
Clubhouse avec le rappeur 
Kanye West.
Facebook est toujours 

à l’affût des dernières 
tendances sur le marché des 
réseaux sociaux. Le géant des 
technologies a ainsi racheté 
la messagerie WhatsApp et 
l’application Instagram. En 
2020, à la suite du phénomène 
des réunions sur le logiciel 
de visioconférence Zoom, 
il a lancé des salons où les 
usagers peuvent se retrouver 
pour des discussions de 
groupe, comme des soirées 
virtuelles. Instagram a aussi 

récemment créé les « Reels», 

de courtes vidéos créatives 

très similaires à celles de 

TikTok, l’application dont la 

popularité a explosé y compris 

au-delà des plus jeunes, son 

public de prédilection.

Avec l’explosion du 
télétravail en raison 
de la pandémie de 

coronavirus, les plateformes 
de communication 
collaboratives comme Slack 
ou Microsoft Teams ont 
le vent en poupe. Pour se 
distinguer de son principal 
concurrent Slack et renforcer 
son utilisation en entreprise, 
Microsoft va ajouter de 
nouveaux modules à 
Teams, afin de proposer à la 

maison, une sorte d’Intranet 
d’entreprise. En tout, quatre 
nouveaux outils sont intégrés 
dans une plateforme baptisée 
Microsoft Viva.
Ils s’intègrent tous dans la 

barre d’option de Teams sur 
la gauche. On trouve Viva 
Connexions, qui rassemble 
toutes les informations 
internes à l’entreprise et à 
disposition de ses membres. 
C’est une sorte de tableau 
de bord de l’entreprise 

permettant de se connecter 
à distance et interagir avec 
ses collègues. Sur la forme, 

Connexions ressemble à une 
page de site Web interne à 
l’entreprise.
En dessous, Viva Insights 

affiche des données 
statistiques sur le suivi des 
projets et des conseils. Ce 
module est plus sensible 
pour les salariés, car il 
repose sur leur productivité 
individuelle en collectant et 
analysant les métadonnées 
de leurs logiciels de 
production. Ayant déjà subi 

les foudres des syndicats 

pour un outil similaire, 

Microsoft l’exploite avec 

parcimonie en ajoutant une 

couche de confidentialité 
qui ne permet à l’employeur 

que de disposer de tendances 

de productivité. L’employé 

a, quant à lui, accès à 

l’ensemble du recueil de ses 

données de production.
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Avoir eu une 
enfance heureuse 
ne fait pas tout 

en matière de bonne 
santé mentale, révèle une 
nouvelle étude scientifique, 
même si l’inverse est 
plutôt vrai. Explications.
Il va de soi ou presque 
qu’avoir eu une enfance 
difficile n’est pas le “nec-
plus-ultra” pour avoir 
ensuite une bonne santé 
mentale. Mais à l’inverse, 
avoir eu une enfance 
heureuse et épanouissante 
ne protège pas toujours de 
la survenue de maladies 
mentales à l’âge adulte. 
C’est en tout cas ce qui 
ressort d’une nouvelle 
étude scientifique, 
menée par une équipe de 
recherche australienne et 
parue récemment dans la 
revue Current Psychology.
Menée auprès de 343 
personnes, l’étude a 
examiné les liens potentiels 

entre les expériences 
vécues durant la petite 
enfance, le parcours 
de développement 
de l’individu et 
la santé mentale.
L’étude a permis de 
réaffirmer que le fait 
d’avoir vécu une enfance 
difficile augmentait le 
risque de mauvaise santé 

mentale à l’âge adulte, 
avec un sur-risque de 
dépression, d’anxiété et 
de paranoïa, notamment. 
Mais elle a également 
montré que les enfants 
ayant grandi dans des 
environnements stables 
et favorables au bon 
développement psychique 
pouvaient aussi ressentir 

de l’anxiété à l’âge adulte, 
entre autres problèmes 
de santé mentale.
“À mesure que la 
prévalence des problèmes 
de santé mentale augmente, 
il est impératif que nous 
élargissions également nos 
connaissances sur cette 
condition très complexe 
et variée”, a commenté  
Bianca Kahl , chercheuse 
à l’University of South 
Australia et première 
auteure de l’étude. 
“Cette recherche montre 
que les problèmes de 
santé mentale ne sont pas 
uniquement déterminés 
par les événements de la 
petite enfance, et qu’un 
enfant élevé dans un 
foyer heureux pourrait 
encore développer un 
trouble de santé mentale 
en grandissant. Il manque 
certainement des facteurs 
pour expliquer comment 
notre environnement 

d’enfance et nos 
expériences de la petite 
enfance peuvent avoir des 
conséquences sur la santé 
mentale à l’âge adulte”, a 
poursuivi la chercheuse.
“Nous soupçonnons que ce 
sont nos attentes concernant 
nos environnements, et 
notre capacité à nous 
adapter à des scénarios 
lorsque nos attentes ne 
sont pas satisfaites qui 
peuvent influencer nos 
expériences de détresse. 
Si, en tant qu’enfants, nous 
apprenons à nous adapter 
au changement et à faire 
face lorsque les choses 
ne vont pas dans notre 
sens, nous serons peut-être 
mieux placés pour réagir au 
stress et à d’autres facteurs 
de risque de mauvaise 
santé mentale. Tester 
cette hypothèse est au 
centre de notre prochaine 
étude de recherche”, 
a conclu Bianca Kahl.

Avoir eu une enfance heureuse n’est pas 
une garantie de bonne santé mentale

Des chercheurs français 
travaillent à la mise 
au point d’un test 

à faire directement via son 
téléphone portable avec 
l’aide d’un professionnel.
À Lille, dans le nord de 
la France, des chercheurs 
travaillent à la mise au point 
d’une nouvelle manière de 
dépister la Covid-19. Avec 
ses équipes, Sabine Szunerits, 
professeure des universités 
à Lille, a mis au point une 
technique permettant de faire 
une lecture électrochimique 
d’un prélèvement. Le 
tout, directement via 
son téléphone portable.

Un outil de diagnostic 
rendu possible grâce à un 
smartphone, une clé USB et 
une bandelette de détection. 
En dix minutes, et sans 
bouger de chez soi, chacun 

pourra savoir s’il est ou non 
contamine par la Covid-19.

Les molécules virales 
analysées

Comment ça fonctionne ? 
Interrogée par franceinfo, 
la chercheuse explique 
que ce système repose sur 
un téléphone portable au 
bout duquel une clé ISB 
est connectée.  Une petite 
bandelette est ensuite ajoutée 
sur laquelle le patient a placé 
une goutte d’échantillon. Le 
prélèvement réalisé est, pour 
le moment, nasopharyngé 
avec l’aide d’un professionnel. 
Sur le récepteur, un capteur 
récupère les molécules 
virales, la protéine de Spike 
est celle qui est reconnue par 
le dispositif et qui modifie 
alors le signal électrique. «Au 
bout de dix minutes, vous 
saurez si vous êtes négatif ou 
positif. C’est un spécialiste 

qui doit prendre votre 
échantillon. On est en train 
d’améliorer la procédure et si 
tout va bien il sera possible de 
faire ce test avec la salive. On 
est en train de confirmer ces 
tests avec des PCR», détaille 
Sabine Szunerits, attachée 
à l’Institut d’électronique 
de microélectronique 
et de nanotechnologie. 
Une courbe s’affiche sur 
l’écran et indique alors le 
résultat, pour le moment, 
c’est à un professionnel de 
l’interpréter pour prendre 
connaissance d’une 
éventuelle contamination. 
Pour l’avenir, l’équipe 
souhaite développer et 
adapter le dispositif afin 
de permettre une analyse 
à partir d’un test salivaire.

Bientôt commercialisé ?
Pour le moment, des tests 
cliniques ont été réalisés et 

le dispositif pourrait être 
opérationnel dans quelques 
semaines. La scientifique 
assure que les résultats des 
concordances avec des tests 
PCR négatifs et positifs est 
de 88%. Afin de le diffuser 
au grand public, ce dispositif 
doit maintenant être mis en 
place en collaboration avec un 
industriel afin de le 
développer 
à plus 

grande échelle. «On a 
quelques pistes en France et 
on espère vraiment que cela 
va se concrétiser rapidement 
parce que l’enjeu est très gros. 
Nous n’avons pas encore pris 
contact avec le gouvernement, 
mais si nous ne trouvons pas 
d’industriel nous prendrons 
contact avec lui», conclut 

la chercheuse 
lilloise.

Covid-19 : 
bientôt un test de dépistage sur son smartphone ?
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Eliminer un bouton avec une pomme de terre : 

la méthode devenue virale sur les réseaux

10 bonnes résolutions à prendre pour une chevelure
 incroyable

La pomme de terre est 
fondamentale pour la 
santé et la beauté de 

la peau. Vous ne le saviez pas 
encore ? Venez vite décou-
vrir cette vidéo qui fait le 
buzz sur la toile !

La peau est sujette à cer-
taines affections pour plu-
sieurs raisons. Elle est expo-
sée chaque jour à plusieurs 
facteurs externes qui rendent 
son entretien indispensable 
(comme la pollution). La 
nettoyer, l’hydrater et la 
nourrir sont les trois prin-
cipes de base pour la main-
tenir saine et belle. Cepen-
dant, des problèmes tels que 
les boutons, les points noirs 
et les taches peuvent être 
difficiles à éliminer pour de 

nombreuses personnes, que 
ces problèmes soient rares ou 
fréquents. Si vous avez tout 
essayé, cette astuce de grand-
mère qui a fait le buzz sur la 
toile vous aidera certaine-
ment. Elle consiste à utiliser 
un ingrédient que vous pos-
sédez forcément dans votre 
cuisine : une pomme de terre. 
Le principe ? La frotter sur la 
peau du visage pour réduire 
les taches, les cernes, les 
rides et même les boutons 
(grâce à sa teneur en amidon, 
en vitamine C, en potassium, 
en cuivre et en soufre : des 
éléments efficaces pour éli-
miner les toxines de la peau).

Dans une vidéo postée sur 
le compte TikTok d›une 
certaine Céline (@queen_

of_queifs), cette astuce de 

grand-mère a été reproduite. 

«J›ai coupé la pomme de 

terre comme ceci et je vais 

la mettre sur mon visage. La 

patate est supposée aspirer ce 

qu’il y a dans le bouton et le 

faire disparaitre», indique-

t-elle, avant de scotcher le 

bout de tubercule sur son 

front. «Petite mise à jour : 

j’ai appliqué la patate il y a 

trois minutes seulement et 

mon bouton ne me fait plus 

mal. La pomme de terre a 

apaisé la zone, donc c’est 

fantastique !» décrit-elle 

avec enthousiasme. Au bout 

de quatre heures, la jeune 

femme ôte la patate de son 

visage et s’exclame de joie 

en remarquant que l’éruption 

cutanée a presque disparu. Sa 

vidéo est devenue virale et de 

nombreux internautes ont à 

leur tour reproduit ce tutoriel 

beauté insolite.

Vous rêvez d’une che-
velure de rêve cette 
année ? Voici 

les conseils de Gianni 
Coppa, coiffeur colo-
riste (fondateur du 
salon R’Factory) 
pour y parvenir !

Nous rêvons 
toutes d’avoir des 
cheveux sains, 
doux et brillants. 
Pourtant, nous 
faisons parfois 
des gestes au 
quotidien qui 
s’avèrent 
néfastes pour 
eux. La plupart de ces 
gestes sont de simples habi-
tudes que nous accomplis-
sons par automatisme, sans 
y prêter trop d’attention, 
mais qui affectent la santé de 
nos fibres capillaires. Voici 
donc 10 bonnes résolutions 
à prendre (ou à perdre) en 
2021 selon Gianni Coppa.

1/ Ne plus dormir les che-
veux mouillés

Pour éviter de les assécher 
et les protéger davantage des 
agressions externes, il est 
primordial de se sécher les 
cheveux systématiquement. 
De plus, un cuir chevelu 

chaud et humide est le lieu 
idéal pour la prolifération de 
bactéries et de champignons, 

et donc pro-
pice 
aux 

pelli-
cules.

2/ 
Bros-

ser ses 
cheveux 
matin et 

soir

C’est une 
étape qui 

semble ano-
dine, mais 

qui a son importance. En 
plus de démêler les cheveux, 
elle sert à ôter les cheveux 
morts et nettoyer la cheve-
lure de toutes les poussières 
accumulées. «Idéalement, 
on se brosse les cheveux des 
racines aux pointes, avec 
une brosse en poils naturels» 
conseille Gianni Coppa.

3/ Utiliser des produits 
protecteurs thermiques

Certaines femmes font sou-
vent l’impasse sur ce conseil, 
pourtant, il est très important 
«pour protéger les cheveux 

de la haute température des 
appareils chauffants» indique 
le coiffeur coloriste. On 
adopte donc immédiatement 
un spray thermoprotecteur.

4/ Consulter un coiffeur 
visagiste avant d’effectuer 
un changement capillaire

Pourquoi faire ? Tout sim-
plement pour qu’un profes-
sionnel puisse vous conseil-
ler (mieux que personne) 
«sur la couleur de cheveux 
idéale à adopter selon vos 
yeux et votre carnation» 
conseille l’expert capillaire.

5/ Adapter sa routine aux 
besoins de ses cheveux

En clair, si vous avez les 
cheveux fins à moyens «pri-
vilégiez un conditionneur» 

indique Gianni Coppa. À 
l’inverse, si vous avez les 
cheveux moyens à épais, les 
masques capillaires seront 
vos meilleurs alliés.

6/ Prendre soin de 

ses boucles

Pour les concernées, ap-
prendre à mettre en valeur 
vos boucles vous permettra 
de les apprécier davantage. 
«Utilisez des routines capil-
laires pour cheveux bouclés 
et misez également sur des 
produits spécifiques pour les 
galber» conseille le profes-
sionnel.

7/ Utiliser un soin après 
chaque shampooing

Histoire de bien nourrir et/
ou hydrater vos cheveux ! 

«Pour les matins ou les soirs 
pressés, optez pour un pro-
duit sans rinçage» déclare 
l’expert capillaire.

8/ Opter pour des cosmé-
tiques plus éco-respon-

sables

Pour les plus amoureuses 
de la planète, il est peut-être 
temps de se diriger vers des 
cosmétiques plus éco-res-
ponsables. Bons pour vos 
cheveux, et pour la Terre !

9/ Utilisez des cosmétiques 
«non naturels»

Totalement contradictoire 
avec le conseil précédent, pas 
vrai ? Pourtant, ce conseil est 
à prendre au sérieux «pour 
celles qui ont les cheveux 
très endommagés par les 
couleurs ou les mèches» pré-
cise le professionnel. Votre 
chevelure vous dira merci !

10/ Testez l’auto massage 
du cuir chevelu

Rien de mieux que de se 
stimuler le cuir chevelu, le 
soir avant d’aller se coucher. 
Pourquoi ? Pour «stimuler la 
circulation, et par la même 
occasion, les bulbes» conclut 
Gianni Coppa.
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La galerie d’art algéroise 
«Ifru Design» lance à 
partir de samedi une 

série d’ateliers artistiques à 
l’adresse des enfants et des 
adultes qui sont prévus dans 
différents établissements 
culturels et parcs de la ville 
d’Alger, a-t-on appris auprès 
de la fondatrice de la galerie 
Amal Bara Kasmi.
Un premier atelier intitulé 
«Les petits artistes», à 
l’adresse des enfants de 7 
à 14 ans est prévu chaque 
samedi à la galerie afin 
d’initier les enfants aux arts 
plastiques et de leur donner 
des notions de base en arts 
visuels et en histoire de l’art 

en plus de visites de musées 
et d’expositions.
La galerie a également 
lancé un atelier Parents/
enfants qui se tient chaque 
vendredi au parc zoologique 
de Benaknoun et qui vise, en 
plus de l’activité artistique 
familiale, à sortir les enfants 
des divertissements virtuels 
et de les initier aux bonnes 
pratiques écologiques, précise 
Amal Bara Kasmi.
Dans cette galerie les 
adolescents sont aussi invités 
à des ateliers de décoration 
d’intérieur alors que les 
adultes peuvent prendre part à 
de petites formation en dessin 
et peinture en reproduisant 

des œuvres du Musée national 
des Beaux-arts, une manière 
aussi d’attirer le public dans 
ce riche musée. Ces mêmes 

ateliers d’initiation seront 
également organisés dans des 
parcs et jardins publics du 
centre-ville.

Le plasticien et enseignant 

Karim Sergoua anime, quant à 

lui, chaque mercredi l’atelier 

de créations et d’expressions 

graphiques consistant à 

débattre en proposant des 

créations graphiques illustrant 

les propos de la discussion.   

Les organisateurs assurent 

cependant le respect des 

mesures de prévention de 

rigueur et prévoient un 

nombre limité de participants 

à chaque atelier en fonction 

de la capacioté d’accueil des 

lieux.

L’acteur franco-
algérien, Tahar 
Rahim a été 

nominé aux prix américain 
«Golden Globe Awards» 
et britannique «Bafta» du 
meilleur acteur pour son rôle 
dans le film dramatique «The 

mauritanian» du réalisateur 
écossais Kevin Macdonald, 
indiquent les presses 
américaine et britannique.
Sorti en 2021, «The 
Mauritanian», une co-
production américo-
britannique tirée d’une histoire 

vraie, raconte l’histoire d’un 
ancien détenu du camp de 
Guantanamo, l’ingénieur 
mauritanien Mohamedou 
Ould Slahi, détenu dans 
la capitale mauritanienne 
Nouakchott suite aux attentats 
du 11 septembre 2001 et 
livré aux Etats-Unis qui l’ont 
placé, pendant des années, 
dans ce camp de détention, 
sans inculpation ni jugement.
Dans «The Mauritanian», 
Rahim (39 ans) a interprété le 
rôle de «Slahi».
Le rôle de l’avocate Nancy 
Hollander a été confié à la 
célèbre actrice américaine 
Jodie Foster, détentrice de 
deux oscars et est également 
nominée pour le prix «Golden 
Globes» de la meilleur actrice 

de second rôle.
Shailene Woodley a interprété 
le rôle de Teri Duncan.
La cérémonie de remise des 
prix de la 78e édition du 
Golden Globe sera organisée 
le 28 février en cours. Les 
noms des lauréats au prix 
Bafta (Académie britannique 
des arts de la télévision et du 
cinéma» seront annoncés le 9 

mars.

La sortie en salles de ce film 

est prévue le 12 février en 

cours aux Etats Unis et le 26 

février au Royaume Uni.

Tahar Rahim, originaire de 

la ville d’Oran, figure parmi 

les principaux acteurs franco-

algériens. Il a participé à 

plusieurs œuvres mondiales, 

à l’instar du film français 

«le prophète» (2009) et du 

film américain-britannique-

australien «Marie Madeleine» 

(2018) dans lequel a joué 

l’acteur américain Joaquin 

Phoenix.

Une équipe de 
l’Institut national du 
Patrimoine (INP) 

vient de découvrir un site 
archéologique dans la région 
de Djebel Ammar situé à 
Oued Ellil (Gouvernorat de la 
Manouba).
La chercheuse Monia Adili et 
la conservatrice conseillère 
du patrimoine Olfa Dammak, 
accompagnées d’une unité 
de l’armée nationale mènent 
cette recherche. L’INP a 

mené cette enquête à la suite 
d’informations qui leur sont 
parvenues sur une fouille 
arbitraire sur les lieux. En 
effet, des chercheurs de 
trésors ont entrepris cette 
fouille. C’est ce qu’a affirmé 
l’INP sur sa page officielle du 
réseau social Facebook.
De plus, le site archéologique 
en question qui vient d’être 
porté à jour n’a jamais été 
répertorié auparavant. C’est 
ce que précise la même 

source.

D’après cette découverte, il 

s’avère que ce site remonte 

notamment à l’époque du 

Moyen Age. L’INP n’a pas 

fourni d’autres détails sur 

la nature du site, sur ses 

composantes ainsi que sur les 

éventuels objets historiques 

retrouvés.

La galerie d’art «Ifru Design»
 lance une série d’ateliers artistiques

L’acteur franco-algérien Tahar Rahim nominé 
aux «Golden Globe Awards» et «Bafta»

Tunisie

Djebel Ammar : Découverte d’un site archéologique
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L’Association El 
Kalima pour 
la culture et 

l’information a organisé 
mercredi une rencontre à 
l’occasion du 40e jour du 
décès de l’écrivain, journaliste 
et traducteur Merzak Bektache 
en présence des membres 
de sa familles, ses amis et 
des hommes de lettres et 
intellectuels.
Les intervenants ont rendu à 
l’occasion de cet évènement 
un hommage à ce grand 
écrivain qui estimait qu’»un 
seul mot suffit pour composer 
un poème ou écrire un roman».
Ami et compagnon du défunt, 
l’écrivain Djilali Khellas a 
prononcé un vibrant hommage 
dans lequel il a rappelé 
plusieurs souvenirs qu’il a 
eu avec le défunt, soulignant 
l’amour que vouait Merzak 

Bektache à la mer qui est 
omniprésente dans ses œuvres.   
Pour sa part, le journaliste 
Khelifa Benkara a raconté 
quelques anecdotes avec 
cette sommité le qualifiant 
de «marque déposée» dans le 
domaine du journalisme.
L’écrivaine et ancienne 
ministre Mme Zhour Ounissi 
a mis en avant dans son 
intervention la parfaite 
maitrise du défunt de la langue 
arabe. «Ses écrits étaient forts 
également en langue arabe 
dont il a appris chez des 
enseignants compétents aux 
écoles d’Alger. Il maitrisait 
aussi le français et bien 
d’autres langues.
«Le défunt a enrichi la 
littérature algérien avec sa 
pensée et ses textes littéraires», 
a-t-elle rappelé.
De son côté, l’artiste 

Tahar Ouamane a mis en 
exergue la culture du défunt 
dans différents domaines 
notamment en art plastique». 
«Il connaissait les écoles 
artistiques et l’ensemble des 
techniques d’art plastique», 
a-t-il dit.
Natif d’Alger en 1945, Merzak 
Bektache a débuté sa carrière, 
comme journaliste en 1962, 
à l’Agence Algérie presse 
service (APS) et dans nombre 
de quotidiens et journaux 
arabophones et francophones.
Le défunt avait à son actif, 
plusieurs parutions en arabe 
et en français, ainsi que deux 
recueils de nouvelles.
En 2017, la médaille de l’ordre 
du mérite national au rang de 
«Djadir» lui a été décernée.
Il a également été lauréat, en 
2017, du Grand prix du roman 
Assia-Djebar pour son roman 

en langue arabe «La pluie écrit 
ses mémoires».
Feu Bektache a également 
traduit plusieurs romans 
du français vers l’arabe, à 
l’instar de «Les 1001 Années 
de la nostalgie» de Rachid 

Boudjedra et écrit dans le 
domaine de la critique et du 
scénario.En 1993, il fut victime 
d’une tentative d’assassinat 
commise par un groupe 
terroriste, mais s’en est sorti 
miraculeusement indemne.

Le réalisateur 
marseillais Robert 
Guédiguian tourne « 

Mali twist » au Sénégal, et 
entend recréer l’atmosphère 
festive des premières années 
de l’indépendance. Jeune 
Afrique s’est invité sur le 
plateau.
Bamako, années 1960. Lara 
et Samba ont à peine vingt 
ans et s’aiment dans le Mali 
de Modibo Keïta. Samba est 
un membre des pionniers, 
mouvement national de la 
jeunesse socialiste. Il rêve de 
justice et d’égalité et entraîne 
dans son combat politique la 
jeune Lara, qui s’est échappée 
de son village après avoir subi 
un mariage forcé. Militants le 
jour, noceurs la nuit, les deux 
amoureux écument les clubs 
de la capitale lorsque le soleil 
se couche, où ils dansent au 
rythme du twist et du blues, 
de Otis Redding à Johnny 
Hallyday, ou encore Ray 
Charles.
C’est cette histoire d’amour 
et d’émancipation, et celle 
de l’expérience inachevée 
du socialisme panafricain à 
laquelle Modibo Keïta rêvait, 
que le réalisateur français 
Robert Guédiguian a voulu 

raconter. S’il s’est éloigné des 
calanques de Marseille, décor 
de nombreux de ses films – 
c’est son premier tournage 
sur le continent –, il n’en est 
pas moins resté proche de 
ses thèmes de prédilection : 
l’entraide, la collectivité, la 
solidarité. L’amour et la fête, 
aussi.
Jusqu’au bout de la nuit
C’est en visitant, à Paris, 
l’exposition « Mali twist » de 
la Fondation Cartier pour l’art 
contemporain, rétrospective 
de l’œuvre du photographe 
malien Malick Sidibé, que 
Robert Guédiguian découvre 
l’histoire de ces nuits folles 
du nouveau Mali indépendant, 
lorsque l’on recensait à 
Bamako pas moins de 200 
clubs de danse différents, et 
que les jeunes se déhanchaient 
librement jusqu’au bout de la 
nuit.
Après les photographes 
Hassan Hajjaj (Maroc) ou 
Omar Victor Diop (Sénégal) 
– entre autres –, c’est au tour 
du Marseillais de s’inspirer 
du maître Sidibé [décédé en 
2016], de ses photographies 
qui laissent deviner des nuits 
endiablées, de ses modèles à 
la peau souvent luisante de 

sueur, débordants de charme 
et de classe. Avec un pari : 
celui de parvenir à recréer, 
des décennies plus tard et hors 
du pays, l’ambiance la plus 
authentique possible d’un 
Mali disparu.
Après avoir passé plusieurs 
mois dans le pays au début 
de l’année, l’équipe avait été 
contrainte de plier ses bagages 
et ses quelque 4 tonnes de 
matériel, puis de rentrer en 
France. Coronavirus oblige. 
Ils ont finalement pu revenir 
en octobre pour finir de 
tourner, à Podor, Saint-Louis 
et Thiès, à 70 km de Dakar, le 
reste du film. Pour des raisons 
de sécurité, c’est le Sénégal, 
plutôt que le Mali, qui a 
accueilli le tournage.
Plusieurs badauds se pressent 
à l’angle d’une ruelle 
thiessoise pour observer les 
caméras et les techniciens 
qui s’affairent. « Awya », 
s’époumone l’assistant 
mise en scène Ferdinand 
Verhaeghe. Sur le tournage, « 
action » se dit plutôt en wolof 
qu’en français, à l’attention 
des nombreux figurants 
présents sur le plateau. Quant 
à la langue française, elle 
prend souvent un accent 

marseillais : pour ce film 
comme pour les précédents, 
le réalisateur s’est entouré 
de son équipe historique 
– « comme une famille », 
glisse son coproducteur et 
ami Malek Hamzaoui, qui 
l’a accompagné sur la quasi-
totalité de ses longs-métrages.
« L’idée d’associer cette 
histoire de construction 
du socialisme indépendant 
panafricain, et de la fête, des 
jeunes gens qui s’aiment, 
me semblait être la matière 
d’un film très riche où je 

pouvais retrouver mes thèmes 
principaux », explique 
Robert Guédiguian, que nous 
retrouvons à la fin de la journée 
de tournage. Du personnage 
principal de Samba, qu’il 
décrit comme un idéaliste, il 
dit se « sentir très proche » 
: « son histoire, c’est un peu 
la mienne. » D’ailleurs, il lui 
a prêté sa moto personnelle, 
qui date des années 1960, et 
qu’il a fait venir spécialement 
de France pour les besoins du 
film.

40e jour du décès de Merzak Bektache : 

hommage à un intellectuel multidisciplinaire

Cinéma :

 le Mali des années 1960 renaît à Thiès
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Grille de mots fléchés N° 2931   

 Solution de la grille précédente
1.a.m.g.m.n.e
2.appointements
3.lent.upas.car
4.te.ve.a
5.sai.sas

6.nne.esus
7.jt.p.ir
8.asa.p.a.step
9.fleuri.recele
10.gale.magasin

11.bine.canal.en

12.etreci.laine
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Voici 2 images identiques à première vue. Sauf que sur l’une des deux images, l’auteur 
a volontairement commis 7 erreurs. Le jeu consiste à observer les deux images afin de retrouver 

les erreurs. 

grille   n°2931
Comment

jouer ?

solution      2930

Sur chaque ligne vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les répéter.  Sur chaque colonne vous devez placer les 
chiffres de 1 à 9 sans les répéter aussi et dans chaque région de 9 cases, vous devez placer les chiffres de 1 à 9 sans les 
répéter. Un truc très pratique est d’éliminer les cases où votre chiffre ne peut se trouver. Pour gagner du temps, vous 
pouvez commencer par les chiffres les plus nombreux parmi ceux déjà inscrits dans la grille. Si vous ne savez pas quel 
chiffre inscrire dans votre case, à la suite de plusieurs éliminations de chiffres, vous pouvez inscrire des possibilités 
et plus le jeu avancera, vous allez voir si ces chiffres conviennent ou pas! Croyez-moi ce jeu est vraiment intéressant! 
Attention à ce que vos chiffres ne se répètent pas, sur aucune ligne ni dans chaque carré!

Jeu des 7 erreurs

solution de la grille précédente
Horizontalement:
- feuilles

- attroupe

- rai - tien

- culte - et

- i - ivre - i

essaimee

- oe - epo

- pret - ola

- ut - rotin

- r - coreen

- epica  - ne

- eue - lese

Verticalement:

- farcie - puree

- etau - sort  - pu

- utilisee - cie

- ir - tva - troc

- loterie - oral

- lui - empote - e

- epee - eoliens

- sentie - annee

 grille de mots croisés
n°2931

Durant la Coupe du 
Monde de football de 
2002, un fan sud-coréen 
s’est immolé par le feu 
pour motiver son équipe !

Un fan sud-coréen âgé de 
20 ans s’est immolé par 
le feu durant la Coupe 
du Monde de football qui 
s’est déroulée en 2002 au 
Japon et en Corée du Sud. 
Le jeune homme a laissé 
une note de suicide en pro-
mettant de revenir en tant 
que 12eme joueur pour 
aider son équipe à gagner 
cette coupe du monde.
« Je choisis la mort parce 
que la Corée du Sud a 
besoin d’aller loin dans 
cette coupe du monde 
et de rivaliser avec les 
équipes d’Amérique latine 
et d’Europe. Je vais être le 
12eme joueur sur le ter-
rain et faire de mon mieux 
pour notre équipe. »
Il a été trouvé dans une 
station balnéaire griève-
ment brûlé et il est décédé 
sur le chemin de l’hôpital. 
C’était quelques heures 
avant la rencontre qui a 
opposé la Corée du Sud au 
Portugal dans un match 
décisif afin de progresser 
dans la compétition. Heu-
reusement, la Corée du 
Sud a remporté le match 
1-0. Et qui sait, peut-être 
que cet homme est der-
rière cette victoire !
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Stumptown
07h00 Absolument stars 

10h15 66 minutes : grand format 

11h00 66 minutes : grand format 

11h45 66 minutes : grand format 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h25 Scènes de ménages 

14h25 La meilleure boulangerie de France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Stumptown 

21h55 Stumptown 

22h40 Stumptown 

23h25 Instinct 

m6

The Voice, la plus belle voix

france 5
10h10 Consomag 

10h15 Le Petit Caucase, entre l’Europe et 

l’Asie 

11h10 La Thaïlande vue du ciel 

12h00 Rêver le futur 

13h05 Le Honduras, côté sauvage 

14h00 J’irai dormir chez vous 

15h00 Destination 2024 

15h05 Silence, ça pousse ! 

16h05 La maison France 5 

17h40 C’est bon à savoir 

17h45 C dans l’air 

19h00 C l’hebdo 

20h00 C l’hebdo la suite 

20h20 Embarquement immédiat 

20h45 Laisse entrer la nature 

20h50 Echappées belles 

22h20 Echappées belles 

23h55 La p’tite librairie 

23h59 Cinéma de minuit 

13h07 Le cercle séries 
13h19 L’hebd’Hollywood 
13h36 Le cercle séries 
13h54 Sport Reporter 
14h24 Sport Reporter 
14h28 Avant-Match Top 14 
14h40 Bordeaux-Bègles / Stade Français 
14h58 Avant-Match Top 14 
15h10 Bordeaux-Bègles / Stade Français 
16h42 Avant-match Ligue 1 
17h00 Paris-SG / Nice 
17h08 Canal Sports Club 
18h21 Manchester City / Tottenham 
18h56 Canal Sports Club 
19h55 Canal Rugby Club 
20h30 Canal Football Club - Samedi - 1re 
édition 
20h57 Avant-match Ligue 1 
21h01 Avant-Match Top 14 
21h02 Ligue 1 Uber Eats 
21h05 Toulon / La Rochelle 
23h01 Canal Rugby Club le débrief 
23h32 Crac Crac Club 

canal +

Les Grosses Têtes

tf1 france 2

france 3

12h00 Les 12 coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Le Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside 

19h00 50’ inside 

19h50Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Le journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Loto 

20h47 Nés pour bouger 

20h50 Quotidien express 

21h00Météo 

21h05The Voice 

23h40 The Voice 

12h15 Tout le monde veut prendre sa place 
12h50 Laisse entrer la nature 
12h55 Météo 2 
13h00 Journal 13h00 
13h20 13h15, le samedi... 
13h54 Météo 2 
13h55 Agissons avec Jamy 
14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 
crime parfait ? 
14h55 Destination 2024 
15h05 Angleterre / Italie 
17h15 Rencontres à XV 
17h35 Ecosse / Pays de Galles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h30 20h30 le samedi 
20h53 Météo 2 
20h56 Les Etoiles du sport 
20h59 Image du jour : Tournoi des VI 
Nations 
21h00 Vestiaires 
21h05 Les Grosses Têtes 
23h25On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Samedi d’en rire 
15h15 Les carnets de Julie avec Thierry 
Marx 
16h15 Les carnets de Julie 
17h04 Salto 
17h05 Expression directe 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h05 Jouons à la maison 
20h35 Tout le sport 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Météo 
21h05 Les mystères de la chorale 
22h35 Les mystères de la Basilique 

à 21:05

à 21:05

à 21:05Dex et Grey sont rentrés de Los Angeles. L’ancienne 
militaire est contactée par une jeune femme accu-
sée par la police d’avoir agressé un vieil homme. 

Elle a un casier, mais jure qu’elle est innocente. Elle a besoin 
d’aide, car avec l’affaire, elle a perdu la garde de ses enfants. Cette 
affaire réveille de douloureux souvenirs d’Afghanistan chez Dex. Elle a du 
mal à faire face. Heureusement, elle peut compter sur le soutien de Grey. 
Après avoir refusé d’aider la jeune mère, elle décide finalement de tout 
faire pour lui permettre de retrouver ses filles.

A la veille de la Saint-Valentin, Laurent Ruquier et sa 
joyeuse équipe de chroniqueurs s’affrontent sur 
le terrain de la culture générale le temps d’une 

émission placée sous le signe de l’amour. Autour de 
questions, de jeux et de devinettes amusantes, l’animateur 
prend un malin plaisir à tester les connaissances de ses fidèles pen-
sionnaires mais également de ses invités parmi lesquels Hélène Séga-
ra, Chimène Badi, Booder, Stéphane Plaza ou encore Roberto Alagna. 
Tous se prêtent au jeu, en profitant de l’occasion pour partager des 
blagues et des anecdotes.

Les chanteurs et jurés Vianney, Amel Bent, 
Marc Lavoine et Florent Pagny reçoivent de 
nouveaux talents venus tenter leur chance 

pour cette deuxième soirée d’auditions à l’aveugle. 
Accompagnés d’un orchestre live, ces derniers inter-
prètent un titre de leur choix sur la scène de l’émission. Leur 
objectif : tenter de convaincre au moins un coach de se re-
tourner pour les recruter dans son équipe. S’ils sont plusieurs 
à le faire, c’est alors le candidat qui prend le pouvoir et peut 
choisir qui il souhaite rejoindre pour le reste de l’aventure.
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Dans On the Rocks, 
le dernier film de 
Sofia Coppola sorti 

sur Apple TV+, Rashida 

Jones donne la réplique à 

Bill Murray avec, pour toile 

de fond, la vie foisonnante 
de New York. Ou en tout 
cas du New York d’avant 
la pandémie de coronavi-
rus. Et à ce titre, l’actrice 
ne peut s’empêcher d’être 
envahie par la nostalgie en 
repensant au tournage du 
film, pourtant récent.
« J’ai appris 
rétrospectivement à quel 
point j’aime et apprécie la 
ville de New York, et parce 
que nous l’avons tourné 
juste avant le confinement, 
ça paraît immédiatement 
nostalgique. Alors j’ai 
appris que j’aime toujours 

New York parce que, 
parfois, je remets (la ville) 
en question mais j’ai déjà 
l’impression qu’elle me 
manque pendant cette 
période », a-t-elle confié à 
Gold Derby.
Mélancolique
Un sentiment redoublé 
par le fait que l’actrice se 
retrouve réellement dans le 
personnage écrit pour elle 
par Sofia Coppola, celui 
d’une New-Yorkaise d’âge 
mûr en quête d’elle-même 
et pour qui le cœur battant 
de la ville permet sans 
doute de couvrir le bruit de 

ses angoisses existentielles.
« Je pense que j’ai appris 
que je ne suis pas la seule 
personne qui ressent ce 
type de mélancolie par 
rapport au fait d’entrer dans 
l’âge mûr et chercher à 
savoir comment vous vous 
adaptez à votre propre vie. 
Parce que je pense que ce 
personnage qu’a écrit Sofia 
est un peu l’archétype d’une 
femme d’un certain âge et 
de ce qu’elle traverse et je 
m’y reconnais », a continué 
Rashida Jones.

Une victoire contre les 
pratiques « illégales 
et déshumanisantes 

» des tabloïds. C’est en ces 
termes que Meghan Markle a 
évoqué la décision de justice 
de la Haute Cour de Londres. 
Comme le relaie le Guardian, 
le juge Mark Warby, en charge 
de l’affaire, a statué en faveur 
de la duchesse de Sussex, esti-
mant que la publication par le 
Mail on Sunday et le site Mai-
lOnline (détenus par le groupe 
Associated Newspapers), en 
2019, d’extraits d’une lettre 
privée qu’elle avait écrite et 
envoyée à son père Thomas 
Markle, avait porté atteinte à 
sa vie privée. Le mois dernier, 
les avocats de l’épouse du 
prince Harry avaient demandé 
à la justice un jugement som-
maire . Ils affirmaient qu’il n’y 
avait « aucune perspective 
réelle » pour que les respon-
sables des publications sortent 
victorieux du procès.
Le juge était 
manifestement d’accord 
puisqu’il a déclaré : « 
Prises dans leur ensemble, 
ces révélations étaient 
manifestement excessives 
et donc illégales. Il n’y 
a aucune chance qu’un 
jugement différent soit 
rendu après un procès ». « 
La plaignante s’attendait 
raisonnablement à ce que 
le contenu de la lettre reste 

privé. Les articles ont porté 
atteinte à cette attente 
raisonnable », a-t-il ajouté.

Un combat loin d’être 
terminé

Si elle ressort gagnante 
de cette première bataille, 
Meghan Markle n’est pas 
au bout de son combat. Un 
autre procès l’attend, pour 
déterminer si elle a écrit le 
courrier adressé à son père 
seule ou non. S’il s’agit « 
d’une signification mineure 
dans le contexte global 
» selon le juge Warby, la 
justice devra malgré tout 
statuer sur cette partie de 
l’affaire. Les avocats de la 
défense prétendent en effet 
qu’elle a rédigé la lettre 
de cinq pages avec Jason 
Knauf, l’ancien directeur 
de la communication des 

Sussex. Elle ne serait 
donc pas seule détentrice 
des « droits d’auteur » du 
courrier.

« Je suis reconnaissante 

aux tribunaux d’avoir tenu 
Associated Newspapers 
et The Mail on Sunday 
pour responsables de 
leurs pratiques illégales 
et déshumanisantes. Pour 
ces médias, c’est un jeu, 
pour moi et pour tant 
d’autres, c’est la vraie vie, 

de vraies relations et une 

tristesse bien réelle. Les 
dégâts qu’ils ont causés 
et continuent de causer 

sont profonds », a déclaré 
Meghan Markle dans un 
communiqué.

Taylor Swift, la reine des 
chansons d’amour, ne 
pouvait pas rester inac-

tive la semaine de la Saint-Va-
lentin. La star a prévenu ses 
fans : elle fera « une annonce 
surprise » dans la prochaine 
émission de Good Morning 
America, qui le relaye à grand 
renfort de teasing sur les ré-
seaux sociaux. Forcément, les 
admirateurs de la chanteuse 
sont en émoi.
Taylor Swift a déjà prévenu 
qu’il n’y a pas de nouvel al-
bum surprise dans les tuyaux 
à la suite de la sortie d’Ever-
more en décembre. En re-
vanche, l’interprète de Shake 
It Off a depuis longtemps an-
noncé qu’elle souhaitait réen-
registrer ses premiers albums, 
ne pouvant récupérer les 
droits de ses masters. Ces der-
niers ont été rachetés en 2019 
par Scooter Braun lorsqu’il 
est devenu propriétaire de son 
ancien label, Big Machine Re-
cordings. Il a depuis revendu 

le catalogue de la star à un 
fonds d’investissement.
Paris ouverts
Reste à savoir quel album ou 
chanson Taylor Swift pour-
rait proposer et qui serait en 
phase avec la Saint-Valentin. 
Parmi les titres déjà retravail-
lés par la chanteuse se trouve 
Love Story, qui illustrait une 
publicité écrite par son ami 
Ryan Reynolds – Satan trou-
vait l’amour grâce à l’applica-
tion de rencontre Match, avec 
Love Story en illustration 
musicale.
En promouvant le travail de 
l’acteur, Taylor Swift avait 
précisé sur Twitter que tous 
ses « réenregistrements ne 
sont pas finis » mais que le 
mari de Blake Lively lui a « 
demandé s’il pouvait utiliser 
un extrait d’un titre » déjà 
abouti. Et d’ajouter : « Je tra-
vaille dur pour vous donner de 
la musique bientôt ! » C’était 
en décembre dernier.

Rashida Jones est nostalgique du New York
 d’avant la pandémie

Taylor Swift 
prépare une surprise 

pour ses fans

Meghan Markle remporte une 
première bataille contre

 le « Mail on Sunday » 
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La Commission de la Fatwa 
appelle à la préservation 
de la cohésion nationale

Cités universitaires :

 L’accès désormais interdit 
à toute personne non résidente

DéCès tragique De l’étuDiante naCera BekkouChe :

 Le DG de l’ONOU limogé

La Commission 
ministérielle de la 
Fatwa a appelé les 

Algériens à «contribuer à la 
préservation de la cohésion 
entre le peuple, le pouvoir 
et l’armée» et à «faire front 
aux tentatives de division 
au regard des complots 
étrangers ourdis contre le 
pays».
«Face aux complots 
étrangers ourdis dans les 
laboratoires de la fitna, de 
la haine et de l’hostilité 
contre notre patrie, il est du 
devoir de tout Algérien de 
faire face à toute tentative 
de division ciblant les liens 
de la cohésion entre les 
composantes de la société 
algérienne, le peuple, 
le pouvoir et l’armée», 
précise la Commission 
dans un communiqué.
A ce propos, la Commission 
alerte au «danger de la 

parole», notamment avec 
le développement des 
moyens de communication, 
notamment l’espace 
électronique que «certaines 
parties prennent pour 
terrain à des guerres 
systématiques contre les 
nations, les pays et les 
peuples».
La préservation de la 
cohésion sociale, le 
raffermissement des liens 
de la Nation, la protection 
des individus contre les 
divisions et les conflits sont 
parmi les objectifs majeurs 
de l’Islam, qui prône l’union 
et la sociabilité, proscrit les 
dissensions, exhorte à la 
prudence dans la parole et 
les actes et met en garde 
contre les conséquences 
préjudiciables de 
l’inconscience et de la 
négligence», conclut la 
même source.

L’accès aux cités 
universitaires est 
désormais interdit à 

toute personne non résidente, 
a affirmé le Premier ministre, 
Abdelaziz Djerad, qui 
présidait mercredi dernier par 
visioconférence une réunion du 
gouvernement.
«Le Premier ministre a donné 
des instructions au ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique à 
l’effet de prendre des mesures 
urgentes de réhabilitation à 
l’endroit des cités universitaires 
qui connaissent un état de 
dégradation des immeubles et 
des équipements d’une part 
et de sécuriser d’autre part les 
infrastructures d’hébergement, 
en interdisant notamment l’accès 
à toute personne non résidente au 
niveau de ces cités», a indiqué 

un communiqué des services du 
Premier ministre ayant sanctionné 
la réunion du Gouvernement.
M.Djerad a également 
recommandé de «prendre les 
mesures nécessaires relatives à 
l’amélioration de la qualité des 
prestations liées à la restauration 
et au transport des étudiants 
intra et inter-wilayas, et de 
veiller à l’hygiène et au cadre 
de vie des cités universitaires 
et des pavillons», en rappelant 
les orientations du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune relatives à la nécessité 
d’une prise en charge adéquate 
des conditions d’études, 
d’hébergement, de restauration et 
de transport des étudiants.
Intervenant lors de cette réunion 
du Gouvernement, le ministre 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique, 

Abdelbaki Benziane, a présenté 
les actions engagées par 
son secteur dans le cadre de 
«l’amélioration des conditions 
d’hébergement, de restauration 
et de transport des étudiants», 
tout en indiquant les mesures 
préventives prises au sein 
des universités et des cités 
universitaires dans le cadre de la 
lutte contre le COVID-19, ajoute 
le communiqué des services du 
Premier ministre.
Les conditions de vie des étudiants 
dans les campus universitaires 
sont revenues, cette semaine, 
au devant de la scène, suite au 
décès, samedi dernier, d’une 
étudiante de 24 ans, originaire 
de la wilaya de Tiaret, dans une 
explosion dans sa chambre à la 
cité universitaire d’Ouled Fayet 
2, à l’Ouest d’Alger.

Le directeur général de 
l’Office national des 
œuvres universitaires 

(ONOU), Bachir Derouas a été 
limogé mercredi dernier suite au 
décès de l’étudiante Bekkouche 
Nacera à la cité universitaire 
Ouled Fayet 2, a annoncé le 
ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique. La gestion des 
affaires de l’Office a été confiée 
à une commission provisoire.
«Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la recherche 
scientifique indique qu’il a été 
mis fin, mercredi 10 février, 
aux fonctions du directeur 

général de l’Office national 
des œuvres universitaires, 
Bachir Derouas», a indiqué le 
ministère dans un communiqué, 
ajoutant que «le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la recherche scientifique 
a chargé une commission 
provisoire de la gestion des 
affaires de l’Office national des 
œuvres universitaires pour une 
durée déterminée et selon un 
programme de travail préétabli».
Cette décision intervient 
après le décès de l’étudiante 
Nacéra Bekkouche, dans la 
cité universitaire de Ouled 
fayet 2 pour filles, suite à un 

court-circuit au niveau d’une 
résistance à l’intérieur de la 
chambre universitaire.
Le ministre du secteur, 
Abdelbaki Benziane, avait 
affirmé dimanche, dans une 
déclaration à partir d’Oran, que 
son département prendra les 
mesures nécessaires afin que 
des incidents similaires ne se 
reproduisent plus.
Il a déploré l’incident qu’il a 
qualifié de «tragique» et exprimé 
sa solidarité avec la famille du 
l’étudiante décédée, assurant que 
«des mesures seront prises si les 
résultats de l’enquête révèlent 
un quelconque manquement».


